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《 尹氏口诀英语考试必备 》 前言
 
点亮心中的灯 走好脚下的路
 
——寄语高（初）三学子
 
       高（初）三是激情燃烧的岁月，是人生旅途中一段美好的回忆。它让人企盼、奋进、充实、快乐；它让人学习苦思索、快节奏、大容量、高回报；但有时也可能带来一些困难、挫折、急噪、疲惫。这些曾经的历练和故事，这些曾经的激动和感触深深地存储在脑海中，多少年前的画面现今调出来还是那样鲜活，不因为岁月久远而失真，不因环境改变而淡忘。

       而如今“现场直播”的高（初）三，学习更是“万马战犹酣”，生活有苦也有甜，苦乐总相伴。这里是理想与拼搏的结合，有付出与收获相同，每一步路上都有机遇和挑战。

出于过来人的责任，笔者诚心就如何把高（初）三的日子过得更加充实与高（初）三人漫谈，兴许其中有些益言可资借鉴，并不浪费你的时间。要把高（初）三的日子过得更加充实、快乐、富有成果，应从以下几个方面去思索和践行。谨以此言为鄙人毕生提炼之《尹氏口诀英语考试必备》一书作序，奉献给起早摸黑的高（初）三学子！我在闭目祈祷所有的高（初）三学生，你们一定能放飞六月，金榜题名！

1.自信的高（初）三
关于高（初）三的话题仁者见仁，智者见智，道理十个八个，经验千条百条，各有其长。但最基本的莫过于两条：有信心，善打拼。信心来自理想，来自目标。理想产生自信，自信支撑理想。高（初）三是人生非常重要的历程，对自己未来发展起关键的作用。于国，建设中华，匹夫有责，青年尤重；于家，子女的发展不言是家长的全部希望所在，说是大部分希望所在恐怕言之不过；于己，是为了发展的基础和平台。在此关头，时不我待，毫无疑问，要立志气，树定理想，“为中华崛起而读书”。要充满信心，坚定成功的信念，相信我能做到，我能成功。点亮了心中理想之灯，信心之灯，就会方向明确，增加动力，脚塌实地。自信，首先要相信自己的实力，“天生我材必有用”。自己曾经努力，经过十二年的寒窗，有了相当的积淀，有知识，有能力，有方法，有基础。自己的综合实力不一定比别人差多少，兴许在学科上或学科领域中人短我长，人无我有，人有我优，人优我多。备考万事俱备，只欠提炼。不要盲目“长别人之威风，灭自己的志气”。二是要相信自己的智力能行，不是在高端层次，智力作用的绝对差异并不太大。况且勤能补掘。三是相信招生政策提供的机会多多，前景广阔，弄个“本”子（一本、二本、三本）或普高并不需要那么煞费苦心。四是要有百折不桡的毅力，不怕挫折。遇到暂时局部的困难和问题千万不能轻言放弃，此时想一下郑板桥的名言：“咬定青山不放松，立根原在破岩中。千磨万击还坚劲，任尔东西南北风。”

自信会照亮高（初）三的征程，会增加前进的动力，会助你翻越学习的高峰，会送你到达成功的彼岸。

2.拼搏的高（初）三
高（初）三任重道远。拼过之后才有收获，拼过之后才有快乐。天上不会“掉馅饼”，地上也不会“免费午餐”，一份耕耘，一份收获。三分靠聪明，七分靠打拼，爱拼才会赢！“头悬梁，锥刺股”是古人拼搏的典型之举，其积极的精神并未丧失殆尽。当然，今人拼搏的内涵除了续其艰苦之外，还赋予了讲究科学方法和人文关怀等内容。将高（初）三拼搏具体化则主要是用神，用时，用心，用力。用神指要有拼搏的精神，“梅花香自苦寒来”，不经滴水成冰的四九寒天，便没有梅花的清香扑鼻；不过酷暑如蒸的寒天暑热，便不会有秋后果实的沉甸甸；不经功夫的千锤百炼，哪有“斗士”的武艺百般？要有拼搏之精神，与冷热天气拼，战寒暑拼；与惰性拼，驱懒散；与意志拼，化动摇；与疲乏拼，振精神。确立一种“不到长城非好汉，不达目的誓不休”的态度。用时则要在劳逸结合、张弛有度的前提下，既牢牢掌握整块时间的“西瓜”，又拣起零散时间的“芝麻”，马不停蹄，利用分分秒秒，向时间挖潜力。用心是要开动脑筋，进行高级复杂的思维，把接受的知识进行再加工，细加工，深加工，精加工，使之变成自己的“产品”。不能浅尝而止，随弯就弯，要向自己的智力挖潜力。用力则是只要头脑清醒，神情意爽，就开足马力，满负前进，从不懈怠。

3.规划的高（初）三
高（初）三一年，准确地说，有效的复习时间大约是六个月，要复习的知识浩如烟海，要做的事千头万绪，紧紧张张。要做到忙而不乱，有序高效，就必须科学规划，周密安排。切记，古人云：“Failing to plan is planning to fail! 予则立，不予则废！”要求学生“课堂跟着老师走，课外跟着计划（总结）走”。在规划上首先跟住老师的大规划（全程复习三轮次），同时自己还得有自己的“小算盘”，遇强项，少花点时间，遇弱项时除了跟班外自己还要开小灶。

一、了解高考，剖析自身

知己知彼，百战不殆，在高三复习之前就应找一份高考试卷（当然是当年的），自己先不看答案做一遍，然后认真分析：1.靠哪些内容，要知道高考是重点内容重点考查，今年的重点到明年还是重点；2.这些内容分别处于什么位置，目前高考英语的形式相对来说较为稳定，听力，单选，完形，阅读，改错，书面表达等题，其实都是通的，只要基本功扎实，训练有素，到位，高考和平时考试一样，没有什么可怕的，先对高考有一个初步的感性认识，然后去找当年的《考试说明》，详细地看一遍，将《 考试说明 》与高考试题对着看，许多感性认识还是可以上升为理性认识的。

做了上面这些工作后，再剖析一下自己，有些人可能发现高考题做下来拿不了多少分，也不要灰心，复习的目的就是提高自己，知道自己不行，就是迈向“行”的第一步，对自己的剖析有下列几个角度：一是意志角度，你对提高自己有决心吗？面对一次接一次的挫折，你能百折不桡地继续努力吗？这点非常重要！有些同学认识不到提高自身能力的长期性，艰巨性，梦想发发奋数天，成绩就飞速上升，一旦遇上两次失败，便垂头丧气，不再进取，要搞好复习，首要的一条就是只有坚强的意志的饱满的热情。二是方法角度，你的学习方法有哪些可以改进的呢？学法是有优劣的，何况有不少同学在高一，高二学习时，根本没有去想还有什么学法，如怎么预习，怎么听课，怎么复习，怎么测验，怎么订正试卷等，更谈不上改进方法了。学法的调整要通过对自己学习各环节进行认真分析，改进一下，试一段时间，再总结，再改进，这方面可以说是“没有最好，只有更好”。三是学习基础角度，哪些知识掌握得好些？最害怕哪些题目？以往考试失分的主要原因是什么？能否不查出就能详述每一单元的内容？能否记忆并归纳每一个知识点，比较短语与短语的区别及用法？能否简单地说说每一单元有哪些常见问题？能否经常口头英语作文？

二、 确定目标

目标不是笼统的，由大到小分类：一.考取学校目标有些同学有种想法，就是到时候再说，成绩好就报好些的，不好就报个起码的。这样做是不利于促进自己上进的，应该分析自己最理想的目标是什么大学，然后看当年这所大学入学分数线是多少，分析到自己的几个学科上，根据自身特点设想，每个学科应该得多少分。二.英语目标，以大小目标分类，重点，二本，大专的英语分，大约分别需要130， 110， 90。这些成绩再分析到每份试卷的听力（27），单选（13），完形（27），阅读（34-36），改错（8-10），书面表达（20-22），这是基本合理的目标分，然后再根据自身特点加以微调。但一定要记住客观题是夺分的主阵地。三.阶段目标：成绩提高不可能一朝一夕，可以将目标分阶段制定，第一轮每次练习将目标下调10-20分；第二轮时下调5-10分；第三轮以高考目标为目标。

三、关于时间安排的建议

      以下建议不可能适合所有的学生，仅供参考。一年中分为三个阶段，各阶段具体安排如下：

      第一阶段（第一学期及寒假）

      1.把高三教材作为练习听说读写的重要材料。课前要预习课文，争取自己看懂每一句。课上要听课文录音，认真回答教师及书后练习上关于课文理解的问题。同时适当总结语言知识，书后练习有选择地做。

      2.坚持每周阅读10-15篇文章，练习听力1-2小时，小作文2-3篇。

      3.复习语法和初高中课本上的语言点，以记住基本条条为主。

      4.此阶段可以做些专项练习。如单选，听力测试，完形填空，阅读理解及书面表达等。如果学生答案正确率接近三分之二，难度就基本合适。但不练短文改错，也不宜多做综合题。

      第二阶段（第二学期）

      1.继续坚持听说读写练习，直到高考前一天。

      2.重点抓考试大纲所列词汇的复习与总结。

      3.增加改错方面的训练，先单句后短文。

      4.结合自己的弱项，如完形，写作等，多在这方面下一点功夫。

      第三阶段：4月1日至6月1日

      1.做综合测试题20套（每周2-3套）。

      2.边做题边总结答题规律和自己出错之处，并努力记住。

      3.综合试题应包括近三年高考试题，对各地自编的模拟试题要有所取舍。热邻近高考热不能做偏题怪题。

      4.把以前做过的易错的基础题重新汇编，让学生再做一次，以确保中低档题的正确率。

4.   总结的高（初）三
初中、高一、高二我们学习了定语从句，现在我采用句型图解法在大家理解了定语从句的定义、结构和用法的基础上进一步揭示其结构和位置，展示一下关系词（who, whom, which, that, when, where, why, as）在从句中的功能，并通过大量的练习以帮助中学生复习巩固和运用。

II. Revision points:

 
图解一. 1）______________      △先行词关系代词（who/ which/ that 主语） + 谓语
           主        句            定      语         从       句

例如：This is the boy who won the first prize the day before yesterday.(NSEFCB1AP.36)

  The squirrel is a good animal which makes secret food stores for the winter.(NSEFCB2AP.77)

  Do you know the comrade that gave us a lecture last time?
 
  2)   ___________       关代（who/ which/ that 主 ） + 谓     __________

               主                    定 语   从   句                   句

例如：The boy that/ who helped me is my elder brother.

           He who doesn’t reach the Great Wall is not a true man.

      Anyone who refused to bow was thrown into prison.

提示： 关系代词作主语时不可省略， who指人， which指物， that指人和物。

 
图解二. ____________   △先行词关代（whom/ which/ that 宾语 ） + 主 + 谓（vt. ） 
           主句                          定 语   从    句

例如：She is the teacher whom we all like/ respect.  
       Here is the pen which I lost yesterday. 

       They seemed to be eating something which they had cooked on the fire. 
       You should not judge a stranger always by the clothes that he wears. 
提示： 关系代词作从句的宾语时常可省略。 先行词指物时可选用which或that但先行词是不定代词all, no, much, little, few, everything, nothing, anything等或被它们所修饰时；先行词被顺序数词和形容词最高级修饰时； 先行词被the only, the very, the same, the last等修饰时可用that。例如：

Is there anything that I can do for you in town?

That is all that I know.

We were interested in everything that we had seen.

There is no difficulty that we cannot smooth away.

This is one of the most exciting films that I have ever seen.

The first thing that we should do is to work out a plan.

This is the very book that I want to find.

That is the only thing that we can do at the very moment. 

My father and Mr. Crossett  talked for about half an hour of things and persons that they remembered in the school.

 
图解三. ________    △先行词whose + 名词 （ 主 ） + 谓
            主句                      定语从句

例如：Xiao Li is the student whose home caught fire last night.

      He lives in the house whose window faces south . (…the window of which faces south )

      That is the girl whose mother is our English teacher.

 
图解四. __________     which/ that (whom ) + 主 + 谓 + 介 或（ 介 + which/ whom + 主 + 谓 ）           

             主句              定   语     从   句                     定从

例如： This is the house which( that)Comrade Li once lived and worked.

   That is the school which he once studied in.

  The person is the manager to whom I spoke just now.

  Don’t bring the children to see the animals of which they are afraid.

 The two things about which Karl Marx was not sure were the grammar and idioms.

图解五： ___________     when/ where/ why (状语 ) + 主 + 谓 （ vi. ）    
            主   句                 定 语     从 句

例如：I do not know the exact time when the school meet will take place.

      This is the school where he once came for a parents’ meeting.

      I do not know the reason why she cried out last night.

 
图解六. ________such/ the same△先行词as( 主 / 宾 / 表语 ) + 或主 + 谓 + 或宾         
            主句                                定 语       从句

例如： We need such materials as can stand high temperature. 

       Do not read such books as you cannot understand.

       I would like to buy the same dictionary as was used yesterday.

       He is not the same man as he was ( used to be ) .

      Mr. Yin is such an excellent teacher that we all respect him very much.

     = Mr. Yin is such an excellent teacher as we all respect very much.

Choose the correct answers:

1.   They are talking about the chemical works and its owner ______they have visited.(who/which/ whom/ that )

2.   Your teacher is a young lady ______graduated from University. (which/ that/ who/ whom)

3.   The student at the back _____name is Bruce likes making faces in class.(that/ whose/ which)

4. The reason _____Frantz was bad at the lessons was he often played truant.(which/ why/ that / how )

5.  I have many books , most of _____are about English.(which/ that/ who/ whom)

6.   Please pass me the dictionary ______cover (the cover of which) is black.(which/ whose/ that)

7.Library is a building _____books can be borrowed.(which/ that /in that/where)

8.  In our college there are over 600 students , _____nearly 400 come from the south.( who/ of which/ whom)

9.  Do not talk about such things _____you do not understand.(that/ which/ who)

10. The college _____he studies is in the east of the city.(which/ that /where/ of which)

Key: 1.that 2.who 3.whose 4.why 5.which 6.whose 7.where 8.of whom 9.that 10.when

嘿！尹氏口诀会让你大开眼界，“记”高一筹吧！请莫失良机，此书一定能给你以良好的阅读心理素质，非凡的自学能力，高超的答题技巧和梦想成真的喜悦！愿她能够点亮你心中的灯，走好你脚下的路！

5.  飞跃的高（初）三
在高（初）三，通过对知识的系统复习，对概念的理解和掌握由偏到全，由浅到深，由疑到准，由散到整，又生到熟，由记到用，这无疑是一个飞跃，是质的变化。其中最重要的是两条：一则将知识系统起来，二则能运用语言知识进行交际；最关键的是语言运用能力的形成。所以要把男能力培养作为重中之重来对待。那么如何把能力培养变得看得见，摸得着，实施在在的学习行为呢？以下途径应该说都是经验之谈。

       1）突出主干知识，依靠提高能力的支撑点；

       2）强化思维训练，依靠触类旁通的连接点；

       3）精做能力型试题，依靠提高能力的切入点；

       4）优化学习方法，依靠提高能力的生成点；

       5）养成良好习惯，依靠提高能力的帮扶点；

       6）关注社会生活，依靠提高能力的联系点。

6.攻尖的高（初）三
高（初）三复习从基础上看，从时间上看，只能抓重点，破难点，无须面面俱到，不可均衡用力。重点、难点是要攻克的尖端。

宏观的讲，重点就是要通过复习将知识变部分为整体，变缺漏为完整，变识记为运用，变孤立为联系。具体得讲，从知识与能力方面讲奶奶年能力是重点，从知识的词类讲实词、动词是重点，从句法上讲复合句为重点，从语言交际形式上讲，阅读是重点，从语言运用能力层次上讲，语篇能力市重点。因此在复习中，全程以阅读为主线，增加量度，拓宽广度，加快速度，提高效率。从阅读中培养理解能力，获取信息的能力，归纳、概观的能力，推理判断的能力，语篇能力等等，同时增加文化背景知识等等。

微观地说，对每次考试进行分析、总结，将问题分成三类：盲而错，疑而错，会而错。会而错，粗心所致，理在戒之。盲而错，因盲而茫，无知使然，当然要扫盲补缺，“而今迈步从头越”。疑而错，一半清醒一半“醉”，，错之偶然，对亦偶然，恐怕多数当属于此类，无疑为其要，属其重。即重点把火候不到的夹生饭再加工，使之变熟；把有基础但掌握不到位的知识悟得清楚明白。

7.渐进的高（初）三
要根据自己的认知水平、认知结构将复习有效推进，将知识逐步增容，将层次逐步提高，将速度逐步加快。切忌无序进行，更忌倒序进行，要适时、适量、适度地输入，超前输入，自己的认知水平不到，接受条件不成熟，效果不好，过早地用高考题仿真、模拟违背学习规律，欲速而不达，甚至挫伤学习的积极性，滞后输入造成智力浪费，坐失良机，效果同样不好。复习要起点适度，逐步加速，缓慢增容，分级提标。那种四高（高起点、高速度、高密度、高标准）的做法欲速不达，得不偿失，那种忽高忽低、宽严失当的做法难以奏效，必不可取。复习要达到一定的高度，达不到理解的深度，运用的高度就会停留在低浅层次上，到考试时，知识虽熟，但考试不会考，虽宽却无益，见题似曾相识，但望而不及，只好一声叹息！要将复习的标高相当于新课学习相应提高一些，备考方才有效。

复习要尽力而为，还要量力而行。尽力而为，通过努力能解决问题，达到目标的一定要乐于坚持，对于确实是力所不及的无效劳动的极少数难点要敢于放弃，量力而为。拿满基础分，拿够中档分，拿些高档分，恰倒好处，拿得其所。

8.自主的高（初）三
培养自学能力是增强学习后劲的重要途径。自学是自己的内化、整合知识的过程，是独立解决问题的强化练习。把客观的知识变成主观的积累，把他人的知识变成自己的知识，把知识积累转化、提炼成能力，这个过程最终要由学生自己完成，是任何高明的教师、先进的教材、现代的学具都无法代替的。从这个意义上讲，我们要高歌国际歌，“不靠神仙皇帝，全靠我们自己”。自学，一要充分利用时间，课内课外分分秒秒都要做事，不要虚度光阴，二要作好安排，月计划周安排日任务列表在先，统筹规划，分步落实，大体上按部就班；三要讲究方法，如参考点看法，看重点，时间不容许泛泛看来，从开始至终；采用归纳法，从众多的内容中提炼出要点，规律；运用求知法，带着问题走进去，带着答案走出来；探索引申法，由此及彼，迁移活用；实行笔记法，边看边记，看书要看到起而有薄变厚，终而由厚变薄的境界。学习有法，但无定法。所言旨在向同学们提供参考，还需要因人而异，因事而别，各取所需，各用其利，各受其益。

高（初）三同学们，朋友们，让〈〈尹氏口诀英语考试必备〉〉以理想之灯照亮高（初）三每一步征程，以拼搏之行面对高（初）三的每一次挑战，以科学之法破解高（初）三每一道难题，愿〈〈尹氏口诀英语考试必备〉〉成为你们心中的一盏最明亮的灯而助你们一臂之力，以有力之步走好脚下的人生之路。待到春去秋来，战罢高（初）三时，回首往事，你可以问心无愧地说：我努力了！面对进步、成绩，你能够在心底坦然地说：我成功了！惟有灿烂六月，辉煌高（中）考时，〈〈 尹氏口诀英语考试必备 〉〉才可谓“他山之石，可以攻玉”之美誉！笔者才可实现“待到山花烂漫时，我在丛中笑！”的初衷！亲爱的高（初）三同学们，当又一个六月来临的时候，愿本书成为你们驰骋梦想的一个平台，笑傲考场的一把利箭！

 
                       〈〈 尹氏口诀英语考试必备 〉〉编著者     尹继友
                               

2013年5月15日于 湖北省麻城市第三中学 栗子园

尹氏口诀英语考试必备（126首）

湖北省麻城市第三中学   尹继友
英语中有许多琐碎知识和语法颇难记忆，但是，我们可以根据其汉语意义和谐音等编成有意思的汉语口诀,轻松而又牢固地把这些知识记住。我国素以重视语法教学著称，似乎在高中阶段应该问题不大了，而教过三十余年后，我的学生们总要提出要多讲点语法知识，三十多载的民意测验无出其右。 这说明他们的语法知识掌握的并不牢固，且其英文写作同样是“乱云飞渡”。香港学者钱歌川先生在《英语疑难问题解答》一书中，曾将动名词作动词的宾语的情况概括为“霉咖啡不食”（megafips）。惜为文不雅，且欠科学。受其启发，我精心开出一剂完全药方，对重大语法现象做了系统总结，谓之曰“歌诀法”（含口诀）。120多首歌诀从教学中来，又多次回到教学中去。它曾治愈过很多人的“语法病”，对高中生尤其有效，且疗效持久。文中歌诀也许尚未完美，但我坚持认为“别管黑猫白猫，掌握语法就是好猫。”所以，“口诀法”如同一剂对症的良药，创造性地解决了我教学中的难题。在平时的教学实践中，我收集整理总结了大量的口诀加以应用，取得了很好的教学效果。总之，我始终认为，教学中抓住空间英语相互联系的规律，编成简洁明快、琅琅上口的歌诀，学生颇感兴趣，记忆挺快。运用歌诀记忆英语，可以巩固英语知识，激发兴趣，也培养了学生跃跃欲试进行英语歌（口诀）诀创作的热情。下面是笔者在教学中汲取他人经验和自编自拟的一些英语歌（口）诀或歌谣。请看下面的情况:

一、词法口诀
1. A Fu’s
Cap(阿福的一顶帽子)














(A Fu’s Cap)
“阿福的一顶帽子,

代表了七个动词,

宾补要用不定式,宾语要用动名词”。
解读：这七个动词指:allow, forbid, understand, suppose, consider, advise, permit,它们的用法是其后接不等式作宾语补足语,接动名词作宾语.。例如:

 Father  does  not    allow (forbid)  me to use his car.

 Father  does   not  allow my using his car. 

自查：阿福的帽子，代表七动词，宾补不定式，宾语动名词
    　　Ex.—What is it that they permit?（NMETIII）
    　　   __They permit____ some old magazines.
    　　A.taking away  B. being taken away
    　　C. to take away  D. to be taken away

2.有s___有时，没s___某时；

分开___段时，分开有s___几次。

解读: sometimes指“有时” ,  sometime指“某时” ,  some time指“一段时间”,  some times指“几次”。例如：sometime 意为“在某一时刻”，与一般过去时或将来时谓语动词连用： some time 则表示“一段时间”，常与持续性谓语动词的一般过去时、一般将来时或完成时连用。例如： I'll go to see you sometime next week. 下星期的某一时间我去看你。 　He has been here for some time. 他到这儿有一些时间了。 

点津：1、—When is Frank leaving ?  (  NMET II   )

         —He is going to fly to Shanghai ______ this week.

A：sometimes   B：sometime   C：some time   D：some times

2、The boy, along with his friends______ into the building. (  NMET IV )

A：took   B：was taken   C：were taken   D：has taken

3、The second World War broke out in ______ . (  NMET 湖南卷  )

A：the 1930s   B：the 1930   C：the 1930’s   D：the 1930s’
[思路分析]  第一题选择B。关于这4个词，请记住一个口诀，我们学校时尹老师教的：有s___有时, 没s___某时, 分开___段时, 分开有s___几次 即：分开（some time）为一段（时间），相连（sometime）为某时，分开S（some times）为倍次，相连S（sometimes）为有时。

第二题选择B。该题应该是考察1.被动语态；2.当主语后面跟有with, together with, like, except, but, no less than, as well as 等词引起的短语时，谓语动词与前面的主语一致。

第三题我觉得应该选择A 或C, A是习惯用法,A表示在30年代，不加’或’加在S前，表示在那个年代。
连线中考：26．（保留原题号）I ________ cook dinner at home. （湖北孝感地区中考试题）

A．some time 　　　　　　　　　　　 B．some times

C．sometime 　　　　　　　　　　　 D．sometimes

 [ Key : D ] A指段时即一段时间；B意为“几次”；C意味“某时”；”D指“有时”。此句句意是：“我有时在家里做饭”。将D项代入句中，符合题意。

3. 感使动词真奇怪,to在句中象妖怪,主动语态to离开,被动句中to回来

解读: 感官动词如:see, hear, watch, hear等及使役动词如:let, make等后接宾语补足语的不定式,在主动语态中,不等定式须省去to,但在被动语态中作 主语补助语时必须省去to。例如: 

I often hear him sing songs in the next room.
___ He is often heard to sing songs in the next room.

I saw him cross the road. 

 He was seen to cross the road.

点津：1．John was made ______ the truck for a week as a punishment. 

A. to wash B. washing C. wash D. to be washing （湖北黄冈中考）

[思路分析]根据口诀被动句中to回来 和句式be made to do sth.句式，可确定答案为A。

2. Helen had to shout ________ above the sound of the music.（ 湖南高考英语卷 ）

A. making herself hear   B. to make herself hear

C.making herself heard   D. to make herself heard

[思路分析] D. 因为Helen要使自己讲的话被别人听到，所以要用过去分词作宾补，即：make herself heard；又因为make herself heard是shout的目的，所以用不定式。

4. 日月雾气温度计, 河水物价都涨起, 起床起立和起义, 比喻”起源”不忘记
解读: 此四句可以帮助你记住不及物动词rise的用法(而区别于及物动词raise)。例如:What time does the sun rise?/The fog rose at last./Her body temperature is still rising.她的体温还在上升。

点津：（1）rise是不及物动词，表示“上升、提高、增长”等。例如：
　　　　The sun rises in the east.
        Our country’s international prestige（国际声望）is rising continually.
　    （2）raise是及物动词，表示“举起、抬起”。
　　　　He raised his hand picked an apple.
31. （保留原题号）You can see the sun          in the east at this time if it is a fine day.（湖北武汉中考）

  A. to rise   
B. rising   
C. raising  
D. to raise
此题答案为B 。根据口诀第一句日月雾气温度计知，日即太阳升起用rise 。依此类记。

5. 基数词变为序数词记忆口诀

第一,二,三要全变, 

其余th加后边, 

加th有例外,你须格外记明白,

八减t, 九去e,字母f代ve, ty变成tie                                       

解读: 巧记基数词变序数词即: one ,two ,three ___ first ,second , third; eight—eighth; nine—ninth; five , twelve___ fifth , twelfth ; twenty___ twentieth。或例如：one-first, two-second, three-third,, eight-eighth, nine-ninth, twenty-twentieth, thirty-thirtieth, twenty-one-twenty-first, one hundred and twenty-one-one hundred and twenty-first, etc. 

点津：1. It was when I was thirty--five that I got married and had a family．

2.  Was it during  the Second  World War _____he died? (NMET2012) 
A．that　　  B. while 　　  C. in which 　　 D. then

第2题答案选A 。这是一个强调句式的一般疑问句。“二战”应该用序数词。
6. 巧记反身代词

解读：反身代词如myself 等是一种以反射含义表示强调的代词。只要仔细观察它们，可以找到规律：单数人称的词尾加“self”, 复数人称的词尾用“ selves ”。selves实际上是将后缀self的f变成ves而来的，这个规律跟名词单数变复数一样。另外反身代词还可以分为两类：


第一类就是第一、二人称的反身代词，只需在第一、二人称的形容词性的物主代词之后加上后缀self或selves就可以了。例如：my + self→myself, your + self →yourself, our + selves→ ourselves, your + selves → yourselves 。


第二类即第三人称的反身代词，只需在第三人称代词的宾格后加后缀self 或 selves。即：him + himself→ himself, them + selves → themselves。

7. “物代”分”两性”

 一”名”和”一形”

“名”代”主,表,宾”

 “形”只能作”定”
解读: 物主代词分为1)形容词型:my, your, his, her, its, our ,your和their; 2)名词型:mine, yours, 
his, hers , its, ours, yours ,theirs。名词性物主代词在句中可作 主,表和宾语等; 形容词性物主代词在句中只能作定语。

点津：单项选择(C) 1.My uncle gave a new bike to_.

 A.theirs B.they C.me D.I

(B) 2.This is a photo of__ family. May I have one of_? 

A.yours;my B.my;yours C.your;my D.yours;mine( NMET III)

(B ) 3.Here’s ___postcard ... A.yours B.my  C.your  D.yours ( NMWTVI )

8. 鼠子牛羊肚,脚牙鹅人鹿, 书架命自半,叶刀偷妻狼

解读:此四句总结了一些名词变为复数的特例即:mouse-mice, child-children,ox-oxen,sheep-sheep,stomach-stomachs,foot-feet,tooth-teeth,goose-geese,man-men(woman-women),deer-deer,bookshelf-bookshelves ,life-lives,-self—selves,half-halves,leaf-leaves,knife-knives,thief-thieves,wife-wives,wolf-wolves。

点津：28.（保留原题号） Many people agree that________knowledge of English is a must in________international trade today. （天津市高考题）
A. a; / B. the; an C. the; the D. /; the 
a knowledge表示\"对......懂;对......有某种程度的了解\";international trade泛指\"国际贸易\",前面不用冠词。答案为A。

注意:  1) man和woman作定语时,它所用的数必须与后面的名词保持一致。如: 
three men drivers(三个男司机),five women nurses(五个女护士),等等。
2) 名词本身就是复数形式时,仍用复数形式作定语。如:arms control(武器控制), sports meeting(运动会), clothes shop(服装店), a goods train(货车),等等。
9.  小偷之妻亲手用刀把躲在后面树叶下的狼砍成两半，结果了它的性命

解读：在讲以f/ fe结尾的名词变复数，将f/ fe变为ves的单词时，笔者在黑板上写下了下面这个句子：The thief’s wife herself used a knife to cut the wolf hidden under the leaves and ended its life.这个句子虽然是硬造出来的，不合实际，但它却将中学课本中所出现的以f/ fe结尾的名词变为复数， 把f/ fe 变为ves的九个单词全包含进去了，使学生在无兴趣的同时增强了记忆。

10. 巧记f(e)结尾的名词复数（新）

妻子持刀去宰狼，小偷吓得发了慌，躲在架后保己命，半片树叶遮目光。

解读：在讲以f/ fe结尾的名词变复数，将f/ fe变为ves的单词时，笔者在黑板上写下了下面这个句子：The thief’s wife herself used a knife to cut the wolf hidden under the leaves and ended its life.这个句子虽然是硬造出来的，不合实际，但它却将中学课本中所出现的以f/ fe结尾的名词变为复数， 把f/ fe 变为ves的九个单词全包含进去了，使学生在无兴趣的同时增强了记忆。按：顺口溜中的黑体字是中学阶段学过的九个以—f(e)结尾的名词：wife(妻子)，knife(小刀)，wolf(狼)，thief(小偷)，shelf(架子)，self(自己)，life(生命)，half(一半)，leaf(树叶)。这九个词变复数时，都是改-f(e)为ve再加-s。由self构成的复合词，其变化与self相同(如：myself→ourselves；yourself→yourselves；himself，herselfitself→themselves)。其余的在词尾直接加-s。例如：roof →roofs(屋顶)belief →beliefs（信仰）proof →proofs（证据）handkerchief→ handkerchiefs（手帕）scarf→scarfs（围巾）videos,radios,studios,folios,oratorios,embryos,zoos,bamboos,kangaroos,taboos等等。
点津：（广州市2016年中考26题解读）以f或fe 结尾的名词变复数时： 
　a. 加s，如： belief---beliefs　roof---roofs     safe---safes　 gulf---gulfs；
　b. 去f,fe 加ves，如：half---halves　　knife---knives　leaf---leaves　wolf---wolves wife---wives　life---lives　thief---thieves；
　c. 均可,如：　handkerchief:      handkerchiefs / handkerchieves

11. 中日不变，英法不变，其他s加后边 

解读： 在记忆表示“某国人”的名词的单复数是否加s时，我们可以记住这一句话：“中日不变，英法不变，其他s加后边。即Chinese, Japanese单复同形； Englishman,Frenchman的复数为Englishmen, Frenchmen; 其他象German, American, Australian等的复数形式是在后面加“s ”。

点津：哪个国家人可能不难记,但究竟怎样表达其复数形式呢?如三个中国人,两个挪威人怎么写?恐怕有的就不见得写对。从一些书籍和其他资料看,很少见有此方面的令人满意的答案,本人根据所掌握的情况整理如下,以便同行参考,如有不妥,敬请指正.现在有种仅限于初中内容的总结是:中日不变,英法变,其他-s加后面.但是这不够全面。应当说-ese,ish,-ss不变,-man变,其他-s加后面.也就是说,要看哪国人单词的词尾.这是一般规律.如下列是一些国家人的复数形式,请自己对照一下,看是否符合之:
Chinese,Japanese,Vietnamese,Portuguese,Danish,Swiss;Englishmen,Frenchmen;Americans,Koreans,Russians,Europeans,Canadians,Norwegians,Australians,Indians,Germans,Afghanisans,etc.
    值得说明的是,德国人这个词应当看成是以-an结尾的词。（详见下表）

名称　　 总称(谓语用复数）　一个人　　 两个人　　　　　
中国人　　the Chinese　　　a Chinese　 two Chinese
瑞士人　　the Swiss　　　　a Swiss　　 two Swiss
澳大利亚人the Australians　an Australian　　　　　two Australians
俄国人　　the Russians　　a Russian　　two Russians
意大利人　the Italians　　an Italian　 two Italians
希腊人　　the Greek　　　 a Greek　　　two Greeks
法国人　　the French　　　a Frenchman　two Frenchmen
日本人　　the Japanese　　a Japanese　 two Japanese
美国人　　the Americans　an American　two Americans
印度人　　the Indians　　an Indian　　 two Indians
加拿大人　the Canadians　a Canadian　 two Canadians
德国人　　the Germans　　a Germans　　two Germans
英国人　　the English　　an Englishman　two Englishmen
瑞典人　　the Swedish　　a Swede　　　two Swedes　　
12. a little, a bit用法巧记

肯定句中可通用，否定句中不相同


not a little意“非常”，not a bit一点不


of只跟a bit, in a little ( while)意“不久”。

例如：The students had worked for half a day, but they seemed not_____ .(NMETIII)

A. tired with     B. tiring out   C. a bit tired   D. a little tired


从句子语境看（注意but）是说“学生们已经干了半天，但是他们看起来一点也不累”。故正确答案是C。再看几个例句：


1. The article is a bit( a little) short.这篇文章短了点。


2． He seemed not a little tired.他好像非常疲劳。


3．He seemed not a bit tired.他好像一点也不疲劳。


4．He will be back in a little while.他不久会回来。


5．There is a bit of ( a little) water in the cup.杯中有点水。

13. 时间名词前所用介词速记

年月周前要用in， 日子前面却不行；遇到几号要用on， 上午下午又是in; 


要说某日上下午， 用on换in才能行；半夜黄昏用at， 黎明用它也ok;


at也用在明分前，说“差”可要用上to；

 说“过”可用past， 多说多练牢牢记，莫让岁月空蹉跎。

14. up / down巧记

解读：在教学up/ down的用法区别时，我编成

“向上up向下down, 进城up下乡down, 向高up向低down,

 由远及近用up, 由近及远用down,

 自南向北用up, 自北向南应用down,

来自内地用up，去沿海须用down”等等。

这一句口诀不仅把繁琐的语言知识变成了朗朗上口的， 易记的，具有幽默风味的教学语言，而且也能吸引学生的注意力，打动他们的心灵，使他们能立刻准确地掌握教学的重难点，同时使他们产生学习英语的兴趣，最后达到增强教学效果的目的。

15. 需要转移否定的动词速记

解读：英语中，有些动词的否定形式与汉语不同，从汉语考虑是否定从句，但英语句子中却须否定主句，这就是常说的“转移否定”。


究竟 哪些动词需要转移否定呢？中学英语课本里常见的有：suppose, believe, imagine, think, expect等。你可以借助下面的一句话来速记：

我猜想，他相信自己具有丰富的想像力。你认为对吗？我期待着你的回答。

例如：I don’t think he will come tomorrow.我想他明天不会来。


不能说：I think he will not come tomorrow.


They don’t believe that you are right.他们认为你不对。


不能说：They believe that you are not right.


钱歌川先生说：I don’t think…早已构成一种句型，不容再推翻了。但也有把否定放在think之后的，一般是有特殊的理由。

16.stick to的用法巧记

解读：在EFCBIIU.16中学习“stick to”的意义和用法时，笔者自然地选用了“坚持四项基本原则”的政治素材。

Stick to the four cardinal principles;Namely stick to the socialist road and stick to the people’ democratic dictatorship; stick to the leadership by the Communist Party and Marxism-Leninism and Mao Zedong thought; stick to the reform and opening.

点津：[考题例析] No matter what people said, Edison _____ his idea of inventing the electrical light.( NMETV III)
　　A. kept up B. stuck to C. carried out D. insisted on

　　解析 选B keep up保持某种状态；carry out执行，实施；insist on坚持干某事，后面常接ing形式；相比较之下，可知答案应是Ｂ。

17.巧记-or结尾的单词
解读： 在英语学习中有些同学往往把-or结尾的后缀误写成-er，为此，现不妨用一种情景记忆把这个后缀在中学英语中出现的单词归纳成一篇短文，便于记忆，既有趣又不易混淆。请将括号中的汉语译成英语。

From the_____ (半导体)radio reported that the_____(皇帝)of the _____(赤道)Republic visited the “Power”_____(拖拉机)factory.Last Saturday, early morning at the station there were many people welcoming him. They were _____(检票员们)，_____(译员)，——（发明家），——（医生），——（视察员），——（导演），of the film,_____(演员们)，——（手术员），——（教育家），——（教授），——（裁缝），——（班长们）of No 1 middle school, including the ____(总督)of the city and some foreign ______(外宾). At nine o’clock, the _____(皇帝)led by the _____(市长)of the city visited the factory. He sang high praise for the ______(老发明家)in that factory. Suddenly an _____(冒名顶替者)stole a gold_____(镜子)from a foreign_____(外宾)beside a ______(摩托)car. And he fell down because of some_____(蓖麻)oil on the ground. At last the thief was caught by an______(警官)。

Key：  transistor, Emperor, Equator’s,  tractor, conductors, translator, inventor, doctor, inspector, director, actors, operators, educator, professor, tailor, monitors, governor, visitors, Emperor, mayor, senior inventor, impostor, mirror, foreign visitor, motor, castor, inspector。

18.Mordowph(磨豆腐)帮你学习不定式
解读： 在教跟不定式作宾语的动词时，我教给学生一个杜撰词（Mordowph磨豆腐）,一个字母代表一个动词，很容易牢记。（m—manage; o—order; r—refuse; d—decide; o—offer/ought; w—wish/want; p—pretend; h—hope）。例如：

1. The stranger offered to show me the way.

2. Have you decided to go with him?

另外， tell, advise ,show, teach, find out, decide, discuss, learn, forget等等动词常常接一个带连接代词（或副词）的不等式作宾语。例如：

1. Can you tell me how to open the box?

2. I hope you will advise me what to do.

19.只接不定式的动词巧记法

解读： 英语中有一类动词后面只带不等式作宾语，而不接动名词，为了帮助同学们记住这些常用动词，我把它编成一句话，这句话是：We paid much for old caps.“我们花了许多钱买了一些旧帽子。”

这句话是由六个单词组成的，其中每个字母都代表着一个动词。按顺序是：w (wish), e (expect), p (pretend), a (ask), I (intend)1), d (decide), m (manage), u (used), c (care), h (hope), f (fail), o (offer), r (refuse), o (ought), l (learn), d (demand), c (choose), a (agree), 0p (promise), s (seem)2)。


注意： 1） intend后常接不等式也接动名词。



   2）seem为系动词，其后面不等式作表语。


这两个动词是行文的需要而凑进去的。

20.要求跟不定式的动词口诀

“要想干，同意办，愿意不愿意，决定尽量干。”


a要求，想要，希望(want, wish, hope, expect, intend, mean) 
b同意(agree, promise) 
c意愿(care, hate, refuse) 
d决定，企图(determine, decide, offer, attempt, try, manage)
( afford, agree, choose, determine, expect, decide, learn, offer )

21. 巧记“不被动”动词歌谣

主动语态表示被动含义的动词编成顺口溜来记就更容易掌握。请看：

钟声敲得嘭嘭响，（The bell sounds well.）
六点开门上学堂， (The school opens at 6:00.)
战争发生在七点， (The war began at 7.)
布料耐洗易烫平， (The cloth washes well and irons easily.)
剧本故事演得好， (The play acted well and the story told well.)
烟斗好抽又畅销， (The pipe smokes well and sells well.)
此书还在印刷中， (The book is printing.)
那饼吃来脆又松， (The cakes eat crisp.)
木条易锯摸来平， (The wood saws easily and its surface feels smooth.)
食物难存易烹调， (The food doesn’t keep long but cooks easily.)
茶的味道香喷喷。(The tea tastes sweet.)

22.“Oo”读音口诀

“Oo”读音口诀:

 D,k之前读短【u】, 

非重音中也读【u】, 其它情况念长【u:】;

“脚”与“食物”恰相反﹝1﹞,

“ 血”与“水灾”属特殊﹝2﹞。

Oo加r应读【ó:】, poor例外要记住﹝3﹞。
注(1)foot中oo不在d, k之前而读【u】, foot中oo在d之前而念长【  u:】, 这两个特例要记住。﹝2﹞blood, flood中oo发【^】音。﹝3﹞ poor中oo加r发【uē】。

23.oo字母发音巧记

解读： 在讨论难题析解的课外活动中，我按中文的顺口溜，把已学到的含有oo字母的单词，发【u】音的归纳在一起，并组成了三句话真金来巧记。例如：


Childhood, boyhood, understood, cook, dining-room; food, stood, wood, look, book, bookmark; classroom, workroom, bedroom, good, goodbye。 连在一起的中文意思为：小孩懂得炊事员在食堂内，脚站在木头上看书和书签，不在教室就在工作室或寝室， 很好， 再见。


从此， 凡出现了oo字母辩音的单词，再也没有一个人弄错了。

24.巧记_ths读音规则

以_th结尾的名词变复数加_s的读音规则可以简记为：

长双
浊，短辅轻，“真理、青年”音自明。

说明： _ths的读音有两种：浊音〔 ＆z 〕和清音〔 ⊙s〕

1) 如果_ths的前面读音是长元音或是双元音，则_ths读浊音。例如：

bath___baths    path__paths   mouth__mouths

2)如果_th之前读音是短元音或辅音，_ths则读音为清音。例如：

Cloth_cloths   month_months   truth_truths   youth_youths

25.四季力争不后悔
解读：英语中有些动词既能接动词不定式, 又能接动名词, 但意思不同。中学英语课本中这样的动词或短语动词共七个,它们是forget, go on, mean, remember, regret, stop, try等。笔者把它们编成一句话可帮你巧记, 即“四季力争不后悔”。“四季”指四记(计,继):记得/记住; 忘记; 计划/打算; 继续。“力争”指动词try。“不后悔”指“stop regretting”, 即stop与regret。例如:

I forgot to write back to him.我忘记了(要)给他写回信。

 I forgot writing back to him.我忘记了给他写过回信。

点津：72.（保留原题号） When you are furnished with the electric iron, don’t forget _____  .( 关掉它 ) （ 湖北最近年高考卷 ）

[思路分析] 此题的答案为to turn it off 。此题考点是考查不定式表示将来动作的用法即表示“该、要、想”做某事，这类动词后就接动词不定式作宾语，表示“做给，已做某事，这类动词后接动名词作宾语。

再如:  
I forgot to write back to him.我忘记了(要)给他写回信。




I forgot writing back to him.我忘记了给他写过回信。         


Do you remember locking the door yesterday? 

= You locked the door yesterday . Do you remember it ?


Can you remember to put up the picture for me? 

 = Put up the picture for me. Do not forget it.

26. A Green Whip帮你巧记

解读： A green whip （“一根绿色的鞭子”）可以帮你记住与肯定含义的too…to结构连用的形容词和过去分词, 即:apt (anxious), glad, ready, easy, eager, nervous, willing, happy, inclined, pleased等。(注:即以上述单词的第一个字母组成“a green whip”)例如:He was too eager to know the result of the exams.他急于想知道考试的结果。/The woman is too ready to speak.这女人太多嘴多舌。(另外, only/all/but too…to…也表示肯定含义。)

点津：我们知道too...to结构一般表示否定含义,意为"太...以致于不能"eg:He is too old to work.

但too...to在下列情况下却表示肯定含义:

（1）当too前或to前有否定词构成双重否定时.

　　eg:English is not too difficult to learn.　　英语并不太难学.

　　He is too wise not to see that.　　       他很聪明,不会不懂这一点.

（2）当too后是glad, pleased, happy, delighted, satisfied, ready, willing, kind, apt, good, true, easy, near, careful, well, early, delicious, eager, anxious等形容词或副词时.

　　eg:They are too anxious to leave.

　　他们急于离开.

　　He is too ready to help others.

　　他总是乐于助人.

　　与这些词连用时,too前还常加上only,all,but,just,simply等副词,意思不变,因为这些词加上too后与very同义.

　　eg:I'm only too glad to see you .

　　见到你非常高兴.

　　They are but too pleased to hear the news.

　　他们听到这个消息,非常高兴.

（3）与cannot连用时.

　　eg:You cannot be too careful(=You can never be careful enough) to do your homework.

　　你做作业越仔细越好(=无论怎样仔细也不过分).

（4）当不定式在句中作定语或真正的主语时.

　　eg:There are too many problems to be solved.

　　有很多问题有待解决.

　　It is too much to say that he is a fool.

连线中考：55．（保留原题号）This exercise is _________difficult ____   _．（济南中考英语）
A．so, that few of us can do    B．so, that few of us can do it 
C．too, for anyone of us to do    D．too, for anyone of us to do it

答案是B

27. “也”字助记口诀:

either“否定”， too“肯定”，均表也字放句后。


so与neither“肯”“否”别， 部分倒装到句首。


also“肯定”放句中，       一般使用照此做 。

解读： also, too, as well, so, either, neither, nor都可表示“也”，但他们的用法各不相同。Also, too, as well, so用于肯定句中，also常放在句中， too, as well一般放在句末，so常放在句首，且引起部分倒装； either, neither, nor用于否定句中，either放在句末，neither, nor常放句首，也引起部分倒装。例如：

1. 我喜欢英语， 他也喜欢。

I like English. He likes it , too.

I like English. He likes it as well.

I like English. So does he.

I like English. He also likes it.

2. 我不喜欢英语， 他也不喜欢。

I don’t like English. He doesn’t like it , either.

I don’t like English. Neither ( Nor ) does he.

28、以为会发生，实际未发生，

本来打算做，结果未做成； 

过去完成时，结构要记清，

最好一条鞭（best whip）,时刻敲警绳。

解读： 这首顺口溜可以帮助你记住一些及物动词（如believe, expect, suppose, think, want, hope ,intend(=mean),plan）的过去完成时表示以为会发生而实际未发生，本打算做而结果未做的动作。即Best whip(最好的鞭子)，取这些动词的首字母组成一个词组。例如:

__I ____to go and see you last night. But I _____because of the heavy rain. （天津高考 ）

A. wanted; did not  B .had wanted; had not  C .wanted; had not   D .had wanted; did not

Key:  D 。

29.
分数表示法口诀

英语分数不费事， “母序子基”四个字，分子若是大于一，分母还须加-s。例如：one second二分之一； two fifths 五分之二 。或 分子基数词，分母序数词，分子大于1，分母变复数，带分数，莫着急，前加整数就可以。分母若是2 和4，half, quarter可代替。

例如：二分之一one half / one second, 四分之三 three quarters/ three fourths 。

31.辅音加y很奇怪, 常常把y改成i, 现在分词要除开, 元音加y不用改。

解读: 一般说来，以"辅音字母+y"结尾的单词，变y为i再加-ed。如： study-studied, carry-carried, copy-copied。然而，动词变现在分词时,不可将y变成i , 而是直接加ing , 例如: study __studying, eat- eating ,  work – working, play – playing 等。另外以元音加y结尾的也不变y为i , 例如: boy—boys;  stay—stays___ staying___ stayed； destroy___ destroyed 。

特别关注：加-ing要双写的常见动词口诀：一个m，两个d和g (swim) (nod,rid) (dig,beg)三n，四p，十个t (run,win,begin) (dip,drop,mop,stop) sit,hit,fit,set,get,let,put,regret,forget,pat)
例如：It is no use your regretting your past mistakes.

I often spent most of my time sitting before a computer.

学生结症：wait, write等变为现在分词，动名词时，切记千万不要双写t哟。

部分动词的-ing形式 

    cutting       cooking          eating             getting out      going           making 

    shouting       sleeping         standing               studying       taking          talking 

climbing       buying           coming

现在分词的构成 

    1）一般动词在词尾加-ing，读[iη]，如go - going。 

    2）以不发音字母e结尾的动词，先去掉e，再加-ing。 

    come - coming     make - making    write - writing 

    3）以重读闭音节结尾的动词，如果末尾以一个辅音字母结尾，应先双写这个字母，再加ing，x和w结尾的除外。 

   如get - getting    swim - swimming    show - showing 

    4）以字母y结尾的单词，直接加ing。 

   如carrying、playing、studying。 

    5）以字母ie结尾的动词，变ie为y，再加ing。 

   die→dying     lie→lying 

    6）以元音字母加e结尾，或以e结尾，且e发音的动词，直接加- ing 。 

  see - seeing   be - being
30.动作性动词和结果性动词巧记

解读：有些英语动词表示有意识地去做某种动作，还有些动词却表示有意或无意地取得了某种结果，所以我们可以称前一类动词为动作性动词，而称后一类动词为结果性动词。例如：How can you hear if you are not listening?在此句中，hear为结果性动词，listen为动作性动词。为了便于记忆，笔者特归纳一句话口诀：看、听、观、劝；试、寻、收、扫、算。它们是: look at/ see; listen to/ hear; watch/ see; advise/ persuade; try/ manage; look for/ find; receive/ accept; shoot at/ shoot; work on/ work out等等。

金题链接：

1. My father _____ me to become a doctor,but I insisted on becoming a teacher. He could not ____me at all.

2. You might wonder how it _____ to live without eating for so many moths.

3. Many people ______ to do it, but few succeeded.

4. He --- , but could ______ nothing.

5. He ____ around, but could ____ nobody.

Key: 1. advised, persuade  2. manages 3. tried 4. listened, hear  5. looked, see

31.In, On, By巧记表交通方式的介词

In, On;(当交通工具前有限定词，冠词或物主代词时，介词用on或in, 但不用by。)

无限无复即用by;(by spaceship, by water, by sea/ship…)

By通行海陆空；（by land/water/air）

骑马骑车惯用on;(on horseback/the bicycle)

名前钟点用on, by。(I will go on (by) the9 o，clock.)

33.速记不用冠词的情况

专用，抽象与物质；  月份，星期，节假日；

季节，球类及官衔；  游戏，三餐和呼语  ；

名词，泛指复数式，  勿用冠词要牢记    。

32． 速记用冠词的情况

`


特指、重现用定冠；独一无二把冠添。党、政、机关开会议，组织农业帽在前。

江山河海和峡湾；沙岛有帽较安全。阶级、国家分朝代；厂矿造船要带衔。

节目、奏乐衣冠严，习惯随俗记心间。（注： 冠、帽、衔之类均指定冠词。 ）

例如：the Wangs, the West Lake, the Chinese, in the 1980s, the older of two, the sooner, the better …

温馨提示：冠词是NMET试题中出现较频繁的词性，近五年复出率高达83.3%。因而掌握冠词，尤其是定冠词的用法也尤其必要。
    再请看下面的顺口溜，它可以帮助我们记忆定冠词的一些用法：
 

      特指、重提和唯一，岛屿，海峡和海湾；
海洋，党派最高级，沙漠，河流与群山；
方位、顺序和乐器，年代，团体与机关；
船名，建筑和组织，会议，条约与报刊；
姓氏复数，国全名，请你记住用定冠。

下面让我们再来“验证”这顺口溜吧。请仔细观察下面各句中定冠词的用法，不难发现它的“功效”与“真伪”了。
1. The girl in red has just come back from Australia.
2. Mr. Li will give us a talk. The talk will begin at 8:00
3. The sun gives us heat and light.
4. The Pacific Ocean is the largest of all.
5. The Communist Party of China was founded in 1921.
6. Do you know when the Great Wall came into being?
7. She’s on the People’s Daily.
8. The Einsteins could not pay for the advanced education that young Albert needed.
9. Who was the first to come?
10. I heard somebody playing the piano in the next room.
11. Great Changes have taken place in the 1990’s
12. In 1864, Lincoln was elected President of the United States for the second time.

33．巧记形容词排列顺序

在英语中，当名词有多个形容词修饰时，就有它们的排列顺序。下面的口诀可以帮你记住这一先后顺序，也是解题的关键。

限定描绘大长高，  形状年龄和新老， 颜色国籍跟材料， 作用类别往后靠。

解读： 其中“限定词”包括：冠词，物主代词，指示代词或数词，它们位于各类形容词前。它本身分三位即前，中，后。前位有all, half, both分数和倍数；中位限定词有冠词，指示代词，物主代词等；后位限定词有基数词和序数词但序数词位于基数词前。例如：both my hands, all his income, the first ten students。描绘性形容词如beautiful, bad, cold, great等；“ 大长高”表示大小，长短，高低等一些词。表示形状的词如：round, square等。国籍指一个国家或地区的词。表示材料的词如：wooden, woolen, stone, silk等； 作用类别的词如medical, college, writing desk, police car等。例如：

This ________girl is Linda’s cousin.(北京春季高考)

A. pretty little Spanish    B. Spanish little  pretty 

C. Spanish  pretty  little    D. little pretty Spanish 

此题选A。 该题是对形容词排列顺序的考查。

即学即练：1. 用口诀法将下列各题括号中的单词按正确顺序排列： 

1．（Canadian ，extraordinary ，an ，new）play 

2．（green，a，large）garden 

3．（gold，British，the，round）coin 

4．（ugly，writing，the，steel，seven）desks 

5．（purple ，Russian ，nice ，long ，her）coat 

答案： 

1．an extraordinary new Canadian play 

2．a large green garden 

3．the round British gold coin 

4．the seven ugly steel writing desks 

5．her nice long purple Russian coat

2. 请根据形容词排列规则完成以下练习： 
1．She has a ___ jacket．(leather，brown，beautiful) 
2．He has a ___ car. (American，long，red) 
3．They live in a ___ house. (old，beautiful) 
4．He has a ___ jumper. (woollen, lovely, red) 
5．She has a ___ ring. (diamond，new，fabulous) 
6．It was a ___ song．(French，old, lovely) ) 
7．He owns a ___ dog．(black，horrible，big) 
8．She bought a ___ scarf．(gorgeous，silk，pink) :
9．I saw a ___ film. (new，fantastic, British


答案：1．beautiful brown leather jacket. 
2．long red American car. 
3．beautiful old house. 
4．lovely red woollen jumper. 
5．fabulous new diamond ring. 
6．lovely old French song. 
7．horrible big black dog. 
8．gorgeous pink silk scarf. 
9.  fantastic new British film

34.Mekarfepsd 霉咖啡不食的

解读： 在给学生复习跟动名词作宾语的动词时，为了方便记忆，我捏造了一个单词Mekarfepsd(霉咖啡不食的)，一个字母代表一两个动词，很容易记住。即：m__ miss / mind; e__ enjoy/ excuse; k___ keep / keep on; a___ avoid / admit/ appreciate; r___ risk; f___ finish/ fancy; e____ escape; p____ practice /prevent /put off; s____ suggest /stop/ stop…from; d____ delay /deny。（此项也有其它妙法，能全面有效地记忆这些动词或短语。）例如：

When the teacher said angrily,“Stop talking, children ,”the students stopped to write their compositions.(NMET上海春翻译题)

No one can deny Taiwan’s being our motherland’s  real land.没有人否认台湾是祖国的神圣的领土。

35. 巧记不带to的动词不定式（新）

解读： 在学习动词不等式的时候，一些动词后要求跟不带to的不等式做宾语补足语，它们是：feel, have, hear, listen to, look at, let, make, see, watch, help, observe。 学生觉得难以记忆。 于是， 我在教学中，编了个“ 听、看、观、感； 使、让、帮”的顺口溜。借助这个口诀，学生反映记得牢，难遗忘。


“听”hear, listen to。例如：I often hear him sing this song.


“看”see, look at, notice, watch。例如： We saw him enter the room.


“观”observe。例如：I observed her do an experiment.


“感”feel。例如：He felt his heart beat fast.


“使”make, have。例如：We cannot make him do it.


“让”let。例如：We let him come in.


“帮”help。例如：We helped the peasant (to) get in rice.( help后也可带to。)

36．圣诞节那天。化学家头和肚子痛得厉害，没有到学校化学实验室去做化学实验
解读： 在归纳总结字母组合ch发【k】音的单词时，笔者给学生举了这样一个例句：At Christmas the chemist had a bad headache and stomachache and he did not go to the school’s chemistry lab to do the chemical experiment.(圣诞节那天，化学家的头和肚子痛得厉害，没有到学校化学实验室去做实验。)通过这个幽默、滑稽的例句，学生就能把中学课本所学的七个含ch发【k】音的单词记住了，且记得非常轻松、牢固。

37.“ 绞死说谎的 ”是规则

解读： hang、lay与lie三词都不只是一个意思。意思不同，过去式、过去分词不同。

有些同学抓不住规律，就容易出错。若这样记忆：“绞死说谎的”总是规则， （其余的“挂；躺、位于；放、置、产”属于不规则变化。）那就好记多了。

hang  hanged    hanged  绞死

      hung      hung     挂   

lie   lied      lied    说谎

      lay       lain   躺， 位于

lay   laid      laid   放， 产

实践证明，同学们运用此法进行记忆后，记忆准确且持续长久。

38.巧记非谓语动词  

“非谓”形式123， 过去分词最简单；


  现在分词、动名词，两种形式记心间；


 不定式形式有三种，“完成”“进行”和“一般”。
解读： 非谓语动词的形式共分三种，即过去分词只有一种形式，现在分词有两种形式，动词不定式有三种形式，简称“非谓形式123”。见下表（以动词do为例）：

__________________________________________________________________________________________


非谓语动词            一般式              进行式             完成式 

过去分词              done

现在分词或动名词       doing                                 having  done

                       being done                           having been done

动词不定式             to do              to be doing        to have done

                       to be done                           to have been done

__________________________________________________________________________________________

39.巧记不用被动形式的短语动词

1ad


2b3t4g


worsl


7c1h

即：它们是: agree with,  date from;

                 belong to, break out; take place, turn out, turn up; give out, go against, go on, go out;

                 work out, occur to, run out, stick to, live on;

                 come about, come across, come into being, come out, come true, come up, consist of; happen to    例如：

Our action must agree with our words.我们必须言行一致。

This custom dates from the 16th century.该风俗开始于16世纪。

→The future belongs to the younger generation.未来属于年轻一代。

  The Iraqi War broke out in March , 2003.伊拉克战争爆发于2003年3月。

→When did this conversation take place?这次会谈是何时举行的？

Everything turned out satisfactory.结果一切令人满意。

He did not turn up until half an hour later.半小时后他才出现。

→He plans to stay there until his money gives out.他计划在那儿呆到钱花完为止。

The situation is going against them.形势对他们愈来愈不利。

That sort of thing goes on all the time.那类事情一直都在发生。

That team went out in the third round.那个队在第三轮比赛中被淘汰了。

→Everything has worked out according to plan.一切都按计划发展。

→An idea occurred to me.我想到一计。

→his money soon ran out.他很快就把钱花光了。

→Her translation sticks closely to the original.她的翻译非常忠实于原文。

→These traditions will live on for centuries.这些传统将世代相传。

→It came about in this way.事情是这样发生的。

  I came across him first in Beijing.我在北京第一次遇见他。

  New ways of thinking have come into being.新的思考方法形成了。

  My tooth ( book ) has just come out.我的牙齿（ 书 ） 刚长出来（ 出版 ）。

  His dream has come true.他的愿望实现了。

  The question came up at the meeting.会议上提出了那个问题。

This soup consists of tomatoes, meat and peas.这个汤由西红柿， 肉和豌豆组成。

→What has happened to your left eye?你的左眼怎么啦？

40.巧记同位语从句的常见名词

 解读： 只有为数不多的词义比较笼统的名词才可接同位语从句。这些名词包括：

1） 信息类—information, news, word, message, rumour, story,proof, announcement

2） 思想类—thought, idea, belief, truth

3） 心里活动类—hope, desire, doubt, fear, feeling

4） 问题回答类—question, problem, answer

5） 建议劝告类—advice, proposal, suggestion

6） 许偌保证类—promise, guarantee

7） 其它类—fact,possibility, probability等。即可速记为：信息，心理；

                                                  思想，建议；

                                                  问答、许若、其它。例如：

The news that he will visit our school is whispered from one to the other.他要参观我们学校的消息悄悄地传开了。

We express the hope that they would come and visit China again.我们表示希望他们再来访问中国。

Some researchers believe that there is no doubt_____ a cure for AIDS will be found. (NMET广东高考)

A. which    B. that    C. what   D. whether

Key:  B

41.“ v. + 动名词（短语） ” 作宾语的动词速记
解读： enjoy doing sth. Enjoy后应用动名词短语作宾语，相同用法动词速记为：


喜欢考虑不可免enjoy, consider, escape, avoid


禁止放弃太危险forbid, give up, risk


承认欣赏很值得admit, appreciate, be worth


反对想像莫推延mind, imagine, delay, put off


要求完成是期盼require, finish, look forward to


建议不禁勤操练suggest, cannot help, practise


允许原谅要坚持allow, permit, excuse,insist


要想成功须奉献feel like, succeed in, devote…to…

1.-Let me tell you something about the journalists.


-Do not remember ___ me the story yesterday?( 上海春春季高考)

  A. told    B. telling   C. to tell   D. to have told

    2. The man insisted ______ a taxi for me even though I told him I lived nearby.(江苏高考)

A. find    B. to find   C. on finding     D. in finding

3. I really appreciate ___ to relax with you on this nice island. ( 上海高考)

　A. to have had time   B. having time   C. to have time  D. to having time

Key: 1. B   2. C   3.  B

42. 清清，浊元浊，t, d之后读【id】

解读： 
在教学规则动词过去式和过去分词词尾ed的读音时，我编成：“清对清，浊对浊，【t,d】后面读【id】,元音后面也读浊”一句话，记忆耐久难忘。

43.气候词和后缀-y
在英语中，我们学过cloudy, rainy, windy, snowy, sandy, stormy等形容词。这些词是在名词后面加上后缀-y构成的形容词，其中有三个要双写（sunny, muddy, foggy），意思是“多……的”。常见的与天气有关的名词和形容词有：


1.cloud—cloudy云； 多云（阴天）的。例如：It,s cloudy today.今天天气多云。


2.sun---sunny太阳； 晴朗（多阳光）的。例如：It was sunny yesterday, wasn’t it?昨天天气晴朗，是吗？


3.wind—windy风； 有风（风大）的。例如：What a windy place it is!这个地方风真大！


4.snow—snowy雪； 多雪的。例如：What a lot of snow weather we are having！近年雪下得可真多！


5.ice—icy(ice-covered)冰； 多冰的。例如：An icy wind is blowing.寒风凛冽。


6.rain—rainy雨； 多雨的。例如：Yesterday was a very rainy day.昨天下了一天雨。                       


7.storm—stormy风暴； 有暴风雨的。例如：The sky looks stormy.天看起来会有暴风雨。


8.fog—foggy雾； 多（有）雾的。例如：It was foggy this morning , we couldn’t see clearly five metres ahead.今天早上雾很大，五米之外就看不清了。


9.frost—frosty霜； 霜冻的。例如：What a frosty morning it is!今天早上的霜真大！


10.hail—haily冰雹； 多冰雹的。例如：The hail night did great harm to the crops.落雹之夜， 对庄稼危害很大。


11.sand—sandy沙子； 多沙的。例如：What a sandy day it is today!今天风沙真大！

44.介词用法口诀 

早、午、晚要用in，at黎明、午夜、点与分。

　年、月、年月、季节、周，阳光、灯、影、衣、冒in。
　将来时态in...以后，小处at大处in。
　有形with无形by，语言、单位、材料in。
　特征、方面与方式，心情成语惯用in。
　介词at和to表方向，攻击、位置、恶、善分。　
　日子、日期、年月日，星期加上早、午、晚，
　收音、农场、值日on，关于、基础、靠、著论。
　着、罢、出售、偷、公、假，故意、支付、相反，准。
　特定时日和“一……就”，on后常接动名词。
　年、月、日加早、午、晚，of之前on代in。
　步行、驴、马、玩笑on，cab，carriage则用in。　
　at山脚、门口、在当前，速、温、日落、价、核心。
　工具、和、同随with，具有、独立、就、原因。
　就……来说宾译主，对、有、方状、表细分。
　海、陆、空、车、偶、被by，单数、人类know to man。　
　this、that、tomorrow，yesterday，next、last、one。
　接年、月、季、

45. Fanboys（帅小伙）
    　　

要求前后对称的词语，包括可用并列连词，其中最常见的是for ,and ,nor ,but ,or ,yet , so为了便于记忆，可将其首字母连成“fanboys”.（此外，还有both ...and, neither...nor ,not only...but also, 以及表示比较的词语than, as...as, not so...as, prefer...to, rather than等从句之要素 ） 。例如： It is not your book knowledge but your experience that matters more after your college graduation.大学毕业后不是你的书本知识而是你的经验才是更加重要的。（  最新全国高考卷3  ）
46. 　加-ing要双写的常见动词口诀

　　一个m，两个d和g

　　(swim) (nod,rid) (dig,beg)

　　三n，四p，十个t

(run,win,begin) 

　　(dip,drop,mop,stop)

　　(sit,hit,fit,set,get,let,put,regret,forget,pat)

例如：It is no use your regretting your past mistakes.

I often spent most of my time sitting before a computer.

47. 动词形式的变化口诀


动词根本是原形，变化形式有四种：原形词尾加“s”，现在第三单人称；
过去原形加“ed”，过去分词也相同；原形加上“ing”，现在分词或动名。
原形词尾加“s”，如同名词复数式。若加“ed/ing”，以下情况要注意：
词尾有ie只加d，Ing去掉无声e；词尾ie变成y，然后再加ing；
辅音之后y结尾，Y要变i加ed；现在分词不变y，直接加上ing；
词尾重读闭音节，结尾辅音都双写，r做结尾也一样，重读音节r双写；
结尾字母若是“t”，不是重读也双写。过去分词过去式，不按规则也有些。

48. 巧记that和which的区别















解读： 在学习定语从句的用法时，that和which的区别，很容易记混，用下面的顺口溜便不难区分：


that,which 可互换，    下列情况须照办，
that 情况比较多，      不防对你说一说；
不定代词这路货，      全用that 准没错。 
先行词前被限制，      千万不要用which；
要用which 别着急，    介词提前逗隔离。

49.不规则的比较级和最高级速记

我们用了这样一个顺口溜：

形容词副词比较级，不规则的要牢记。合二为一有三对，

坏(bad, badly,)病(ill)两多(many, much)两个好(good, well)，

一分为二有两个，一个“远”(far)来，一个“老”(old)，

还有一词(little)有双意，只记“少”来，不记“小”。

即：bad /badly/ ill-wore-worst；many/ much-more-most, good/ well-better-best, far-farther/further-farthest/furthest, old-older/elder-oldest/eldest。little作“小”解，没有比较级／最高级形式。

50. 定冠词的用法巧记
　　

特指双熟悉，上文已提及；
　　世上独无二，序数最高级；
　　某些专有名，习语及乐器。
　　

以上口诀归纳了用定冠词的一般情况，即：
　　①特指某些人或物　　②谈话双方都熟悉的人或事　　③上文已经提到的人或事　　④世界上独一无二的事物前　　⑤序数词回形容词最高级前　　⑥某些专有名词前　　⑦一些习惯短语（如：in the day等）中和乐器前（如：play the violin / piano）。

51. 不用冠词的集中速记
    

下列情况应免冠，代词限定名词前；
    专有名词不可数，学科球类三餐饭；
    复数名词表泛指，两节星期月份前；
    颜色语种和国名，称呼习语及头衔。
   

 以上口诀主要概括了一般应“免冠”的几种情况，即：
    ①名词前已有作定语用的this、that、some、any、my等限定词。 ②专有名词和不可数名词前。 ③表示学科的（如：maths、Chinese、physics）名词前。 ④球类活动的名词前及三餐总称前。 ⑤复数名词表示泛指（一类人或事）时。 ⑥节日、季节、星期、月份前。 ⑦表示颜色（如：It's red / yellow.）、语种（如：speak English/Japanese）和国家的非全称名词（如：We live in China. They come from America.）。 ⑧在称呼或表示头衔的名词前。 ⑨某些习惯短语中（如：in bed、go to school等）。

52. 所属关系用to的情况巧记

　　钥匙答案纪念碑，注释索引和附录，

　　出口入口桥与路，参观介绍多用to。

　　

例如：the key to the bike自行车的钥匙,

　　the answer to the question问题的答案,

　　the Monument to the People’s Heroes人民英雄纪念碑,

　　the note to the text课文注释,

　　the exit to the cinema电影院出口,

　　the bridge to knowledge知识桥梁,

　　the way to the school去学校的路，

　　pay a visit to the Great Wall参观长城等。

53. 形容词和副词的比较等级及用法句型口诀 


一者比较用原级。比较级限二者比。三者三者往上比，最高级的用法起。
若要比项掌握齐，比较范围要搞细。比较级二句型记，做出句子没问题。
若甲乙程度相同，as…as 结构体。甲某方面不及乙，用 not so/as…as表示。
上述内容全记起，比较等级谈完毕。

54. 形容词和副词比较级和最高级构成口诀


结尾直加-er,-est属一般，详细构成方法逐一来侃谈。
一辅音结尾重读闭音节看，辅音双写-er,-est是习惯。
辅音加y(ly)除外有型感，按照去y,-er,-iest方法办。
上述皆属单音部分双音段，下面把多音节规律来看看。 
词前加more,most此规律唤。规则变化到此已全都谈完。
有些不规则变化请你记全。“双好”better,best记的宽。
“坏病”worse,worst莫记乱。“双多” more,most不用管 
“老、远”两种形式别记篡，“有点”less,least记清盼
 55. 不定式的主动表被动口诀
不定式主形被念， 难易轻重有贵廉, 合适有趣好危险, 痛苦快乐重要点
解读:英语中有些形容词接动词不定式的主动式表示被动意义,它们是: difficult(hard), easy ,light ,heavy ,expensive ,cheap ;fit ,interesting(fun) ,nice ( good ) ,dangerous ; bitter ,happy (glad), important. 即：不定式的主形被念，难易轻重有贵廉, 合适有趣好危险, 痛苦快乐重要点（点是为了压韵而添加的）。此四句可以将这类词汇熟练巧记，不信尝试尝试。  例如: 

 English is difficult to study  ( learn ). 

= To learn English well is difficult / hard .

= It is difficult / hard to study/ learn English well .

点津：请看高考全国最新高考卷IV第26题： 
　　 I like getting up very early in summer. the morning air is so good _________ . 
　　 A . to be breathed B . to breathe 
　　 C . breathing  D . being breathed 
　　 解析：在系表结构中，表语形容词为常见的good, light, heavy, difficult等时，常用不定式的主动形式表示被动含义，这时不定式的动词要用及物动词，如果为不及物动词，则要接介词，主语与不定式动词间为动宾关系。Key : B。

56. 两句幽默

在讲可数名词变为复数时，其中有一条规则是：以o结尾的有的加-es, 有的加-s。有的学生总是搞不清楚哪些词应加-es, 哪些词应加-s。于是我告诉学生，其实，凡是表示有生命的（即生物）名词，以o结尾的加es;而表示无生命的以o结尾的名词只加-s( zoo, radio, zero, photo, piano等 )并叫他们记住下面两句幽默：


1. 黑人英雄喜欢吃土豆和西红柿和烟草；(negro,hero,tomato,potato,tobacco)


2. 小淘气边弹钢琴边听广播，还到动物园里照了张相，最后考试得了个大零蛋。

57. 常跟“不怀好意”动词的at(小议英语介词的“善”与“恶”)

 “v. + at”短语很多。不知你注意没有， at 所跟的动词一般都“不怀好意”。这时，at是“朝， 向……”的意思，不信请看以下例句：


1. bark at （ 狗） 朝……吠， 咆哮


The dog barks at the strangers. 这狗看见陌生人就吠叫。


2. come at 袭击


If any beast comes at you, I will stay with you and help you. 要是野兽向你扑来， 我一定同你在一起，给你帮助。


3. fire at 向……开火


The soldiers were firing at the enemy workers.战士们正在向敌军工事开火。


4. glare at 怒目而视， 瞪眼看


He glared at the nobleman.他瞪着眼睛注视着那个贵族。


5. laugh(smile)  at  嘲笑


A person with good manners never laughs at people, when they are in trouble. 当别人陷入困境时，有礼貌的人从不嘲笑他们。


6. roar at 对……吼叫


The lion roared at the hunter. 狮子朝猎人吼叫。


7. shout/ cry at 对……大声叫嚷， 嚷某人


“This is Comrade Lenin. Let him in, I tell you!” he shouted at the guard. “这是列宁同志， 让他进去， 我告诉你！”他冲着警卫喊道。


8. swear at 诅咒， 骂


The little boy was so angry that he swore at his mother.这小家伙如此生气以致于骂了他的母亲。


9. spit at 向……吐唾沫， 对……表示藐视


He spat at the traitor.他向那个叛徒吐了一口唾沫。


10. shoot at 向……射击


They were shooting at the enemy plane. 他们正在向敌机射击。


11. throw at 向……投掷


The boy threw a stone at my window.那男孩用石块投掷我的窗户。


12. thrust at 对……刺杀


As I fought back, he drew his sword and thrust at me. 当我还手时， 他抽出剑来向我猛刺。

温馨提示：介词at和to都可以表示方向; 用at表示方向时，侧重于攻击的目标，往往表示恶意；用to表示方向时，突出运动的位置或动作的对象，侧重表示善意。试比较下列各句： 

1. A．She came at me. 她向我扑过来。 

B．She came to me. 她向我走过来。 

2．A．Jake ran at John. 杰克向约翰扑过去。 

B．Jake ran to John. 杰克朝约翰跑去。 

3．A. He rushed at the woman with a sword. 他拿着剑向那妇女扑过去。 

B. He rushed to the woman with a sword. 他带着剑向那妇女跑过去。 

4．A．He shouted at the old man. 他大声喝斥那老人。 

B. He shouted to the old man. 他大声向那老人说 

5．A．I heard her muttering at Xiao Li. 我听见她在抱怨小李。 

B．I heard her muttering to Xiao Li. 我听见她在同小李低声说话。 

6．A. She talked at you just now. 她刚才还说你坏话呢。 

B．She talked to you just now. 她刚才还同你谈话呢. 

7．A．She threw a bone at the dog. 她用一块骨头砸狗。 

B．She threw a bone to the dog. 她把一块骨头扔给狗吃。 

8．A．He presented a pistol at me. 他用手枪对着我。 

B．He presented a pistol to me. 他赠送我一支手枪。 

58.英语新词翻译

当今社会国际交往空前频繁，科学技术突飞猛进，给现代英语増添了大量的新词。笔者谪录部分如下，供读者参考。

1. 音译法：cool酷爱 clone克龙 gene基因 salon沙龙 disco迪斯科 AIDS艾滋病 karaoke卡拉OK bungie蹦极 OPEC欧佩克  hacker黑克  TOEFL托福  Qigong气功 kaihu楷书  lingchi灵芝  Internet因特网

2. 意译法：dancing out reach摇头丸 Y2K problem 千年虫 World Wide Web(WWW)万维网 surf冲浪 netizen网民 E-commerce电子商务 hot line热线 fat farm减肥中心

Nose job鼻子整形手术 job-hopping跳槽 downsizing裁员 laid-off worker下岗工人 talent affair人才交流中心 brain drain人才流动 brain gain引进人才 bar code条形码 bad debt呆帐 global village地球樘 mercy-killing安乐死 quality education素质教育 jerry-built project豆俯渣工程 to reduce the students burden减负 to be against corruption for a clean government反俯倡廉

3. 音意结合法：talk show脱口秀 bar酒吧 sanna bath桑那浴 T- shirt血衫 coca cola


可口可 stone四通公司

4. 零位翻译（不译）：只用字母缩写形式，便可表达意义。

OK AA各付各的帐  DVD数码光碟 IQ智商  EQ情商  IT信息技术  MBA工商管理硕士 MPA公共管理硕士 OTC非处方药 GDP国民生产总值 UFO飞碟（不明飞行物） VOA美国之音　　BBC英国广播公司CIA美国中央情报局DNA脱氧胲糖骸蔘　WPS文字处理系统　NMD国家导弹防御系统SOS呼救信号　PR公共关系　TMD战区导弹防御系统　PNTR永久性正常幕易关系WHO世界卫生组织　WMO世界气象组织　等等。

59. DEAR MISS W——巧记可跟双宾语的一组动词 
有些及物动词如tell，show等，其后跟双宾语时，既可以用“及物动词＋间宾＋直宾”，也可以用“及物动词＋直宾＋to＋间宾”结构。但有些及物动词如explain，introduce等，其后跟双宾语时，只能用“及物动词＋直宾＋to＋间宾”结构而不能用“及物动词＋间宾＋直宾”结构。那么如何将这类动词与其它及物动词区别开呢？瞧！可以先记住这句话：“Dear MissW．（亲爱的W小姐。）”这9个字母分别是9个符合上述用法动词的开头字母。你能看着Dear Miss W，逐个将这9个动词写出来吗？它们是declare，explain，announce( apologize)，report，murmur，introduce，say，suggest和whisper。

为了便于将这些动词与其用法联系在一起，我们可再编一首顺口溜。由于直接宾语多指物，间接宾语多指人，这里我们便有了“待（带）人接物”之说。另外，当直接宾语很长或是个从句时，我们可将其置于后面，这时间接宾语前仍需有介词to。例如：

He explained the long difficult sentence to us．=He explained to us the long difficult sentence．

请记住下面的顺口溜：
W小姐真可爱，                  待人接物很不奈，

不论人后或人前，               总是不忘把to带。
60. “霉咖啡不吃”与“安全营是上帝”
美国有种说法，凡是megafeps（用汉语拼音拼读，大致读成“霉咖啡不吃”）的动词，其后都要跟动名词作宾语。这个megafeps不是个英语单词，只是将下列单列的首字母拼凑而成的。即：m—mind，e—enjoy，g—give up，a—avoid，f—fin-ish，e—escape，p—practise，s—suggest。这八个动词都是只要求动名词而不要求动词不定式作宾语的词。记住一句话，记住八个词，委实不错。但如果再用此法编一句话来记要求动名词作宾语的20多个常用动词。不是更好吗？这句话就是：

“Safe camp is God．”（安全营是上帝。）

同样，这句话中的每一个字母均代表一个或若干个只要求动名词作宾语的动词。它们分别是：

先说“safe（安全）”所代表的动词：

s—suggest，succeed in

a—admit，advise

f—finish

e—escape，excuse，enjoy

再看“camp”（营）所代表的动词：

c—consider

a—avoid，allow

m—mind，miss

p—practise

接着看“is”（是）所代表的动词：

i—imagine，insist on

s—stop

最后再看“God（上帝）”所代表的动词：

g—give up，go on

o—object

d—delay，deny（拒绝）

瞧，一句话可以记住23个只要求动名词作宾语的动词。再看一道习题：

I object____loud music playing while I eat．

A．have B．to have

C．having                    D．to having

答案为D。可有不少同学选了B，原因是他们不知道短语object to（反对）中的to是介词，后面应接动名词。
61.特殊动词变现在分词的口诀
辅音加y很奇怪, 常常把y改成i, 现在分词要除开, 元音加y不用改。

解读: 一般说来，以"辅音字母+y"结尾的单词，变y为i再加-ed。如： study-studied, carry-carried, copy-copied。然而，动词变现在分词时,不可将y变成i , 而是直接加ing , 例如: study __studying, eat- eating ,  work – working, play – playing 等。另外以元音加y结尾的也不变y为i , 例如: boy—boys;  stay—stays___ staying___ stayed； destroy___ destroyed 。

特别关注：加-ing要双写的常见动词口诀：一个m，两个d和g (swim) (nod,rid) (dig,beg)三n，四p，十个t (run,win,begin) (dip,drop,mop,stop) sit,hit,fit,set,get,let,put,regret,forget,pat)
例如：It is no use your regretting your past mistakes.

I often spent most of my time sitting before a computer.


学生结症：wait, write等变为现在分词，动名词时，切记千万不要双写t哟。

部分动词的-ing形式 

    cutting    cooking      eating      getting out      going           making 

    shouting       sleeping         standing         studying    taking          talking climbing       buying           coming

62.巧记需用“疑问词 + to do ”结构做宾语的及物动词口诀：

记住知道忘理解， 想知解释查明白。

决定告诉两考虑， 讨论表明学问拆。（ “学问”拆成两词 ）

解读： 以上每句口诀各含四个动词，可以巧记需用“疑问词 + to do ”结构做宾语的及物动词。即：

1） 记住remember 知道know 忘记forget 理解understand 。

2） 想知道wonder 解释explain 查明find out 明白understand。

3） 决定decide 告诉tell 考虑think, consider 。

4） 讨论discuss 表明show 学会learn 问ask 。

例如： He remembered / forgot how to use that computer. （湖北最新高考卷）
       I wondered  what to do next.

       I tried to explain how to understand it .

       I had decided when to do it.

       They discussed where to have the meeting.

点津：24.（保留原题号） As nobody here knows what is/ to be  wrong with the machine, we must send for an engineer to ______ the problem.（湖北最新高考卷）
　　A. handle   B. raise   C. face    D. present

　　[分析] 该题答案是A。该考点在新概念第二册第53课学习到“解决问题”的一个表达方法是solve the problem。同时，老师会链接一些同义表达，如settle/ handle/ figure out the problem。

26. （保留原题号）In modern times,people have to learn  how to __________all kinds of pressure although they are leading a comfortable life. （湖北最新高考卷）
A.keep with          B.stay with           C.meet with       D.live with
63.巧记dependent与independent的不同介词搭配口诀：

本是同根生，相接各不一，“独立”of“依靠”on。
注：虽是同根词，后接介词却不同：

“依靠”后用on/ upon: depend ( vi. ); dependent ( adj. ); dependence ( n. );

“独立”后用of: independent ( adj. ); independence ( n. )

例如：He always depends on her.

      It was important to me to be financially independent of my parents.

点津：As a boy he depended _____ his parents but when he has grown up, he was independent ____them no longer . （最近湖北高考卷）

  A. on; on   B. of; of   C. on; of   D. of; on

Key : C 

64. be的用法口诀

我用am， 你用are, is连着他，她它。


单数名词用is， 复数名词全用are。


变疑问，往前提，句末问号莫丢弃。


变否定，更容易，be后not莫忘记。


疑问否定任你变，句首大写莫迟疑。

65、 分词作定语口诀

 “定分”位置有两条，词前词后定分晓；

单个分词在词前，有时此规有颠倒；

分词短语在词后，“定从”和它互对照； 

“现分”动作进行时，“过分”动作完成了。

（定分指分词定语；定从指定语从句；现分指现在分词；过分指过去分词。）

66、巧解分词作状语

口诀：逻辑主谓用现分，逻辑动宾用过分；

 没有逻辑用独立，分谓同时一般式； 

分前谓后完成体，正在被动being done。

解读: 分谓同时一般式指分词的动作与谓语动作同时发生就用分词的一般式; 分前谓后完成体指分词的动作先于谓语的动作发生时就用分词的完成式。

点津：1。 While watching television, __________. ( NMET全国最新高考卷III )

A. the doorbell rang B.the doorbell rings C. we heard the doorbell ring D. we heard the doorbell rings

解析：答案选C。句子的主语we也是现在分词短语watching television的逻辑主语，While watching television是While we were watching television的省略形式。此外，根据“hear sb. do sth.”结构，可以判断句后用原形动词ring作heard的宾语补足语。

2Having been attacked by the terrorists, __________. ( NMET上海高考卷 )

A. doctors came to their rescues B. the tall building collapsed

B. an emergency measure was taken D. warnings were given to tourists

解析：答案选B。句子的主语the tall building也是句首现在分词短语的逻辑主语，Having been attacked by terrorists作时间状语，相当于时间状语从句After it ( = the tall building ) had been attacked by terrorists。

3In order to improve English, ________.( 上海最近春季高考卷 )

A. Jenny’s father bought her a lot of tapes B. Jenny bought a lot of tapes for herself

C. A  lot of tapes were bought by Jenny D. A lot of tapes were bought by Jenny’s father

解析：答案选B。句子的主语Jenny应是动词不定式短语to improve English的逻辑主语，而这个不等式短语又是bought…for herself的目的状语。

4Given more attention, ________. ( 湖北最新高考卷 )

A. we could have grown the tree better B. the tree could have grown better

C.and the tree could have grown better D. and we could have grown the tree better

解析：答案选B。在分词短语和句子主体结构之间不用任何连词，所以应首先排除C和D项。句子的主语the tree 也是句首过去分词短语Given more attention的逻辑主语。从句中could have grown看，句子含虚拟语气，Given more attention可转化为假设条件从句If it ( = the tree ) had given more attention。

5When completed, ______. ( 山西最新高考卷 )

A. people will go and visit the museum next year B. the city will have a new museum next year

C.the museum will be open to the public next year D. many things will be on display in the museum next year

解析：答案选C。句子的主语the museum也是过去分词completed 的逻辑主语，When completed是被动式时间状语从句When the museum is completed的省略形式。

6Not having received her answer, ____. ( NMET江苏最近卷 )

A. he decided to write to her again B. her letter must have been lost

C.the postman could not have given him her letter D. another letter was sent to her

解析：答案选A。句子的主语he也是否定式现在分词短语Not having received her letter的逻辑主语。

67.高二讲了 倒装语序时，笔者选用了南北朝时期一首题为“折杨柳枝歌”的民谣为背景材料：

门前一株枣Before the door stands a cherry(jujube) tree.

岁岁不觉老Year after year it grows old.

阿婆不嫁女If grandma does not marry her daughter?

哪得孙儿抱How can she get her grandson?

68.有do无to, 无do带to（do与to不共戴天）

解读： 在表示“非干……不可； 除……外别无选择”…have no choice but to do sth./…do(did/ does/ done )nothing but do  sth .的结构中，but后的to要取决于前面有没有do,如果前面有do就不用to,反之则用to。例如：

The enemy had no choice but ______their arms and give in.(上海最近春季高考)

A． lie down    B. lay down   C. to lay down   D. to lie down

此题but前面无do， 故答案选C。句意为：敌人非得放下武器投降不可。

69. 保罗丢了一个牛肉包

解读： 英语能接动名词作宾语的动词颇多，为了便于记忆，我又捏造了一个句子“Mr. Paul missed a beef’s parcel.（保罗丢了一个牛肉包。）一个字母代表一个动词。即：Mr: miss, risk; Paul: practise, advise, be useless/ no use, like; missed: mind, insist on, stop, suggest,enjoy, delay; a: admit; beef’s: be busy, escape, excuse, finish, start; parcel: pardon, avoid, require, can’t help, endure, leave off。 能很容易，更全面而有效地记忆这些动词和短语。

70．一感，二听，三使，四看
解读： 在学习到某些单词的搭配用法时，把有同样搭配的词归纳成口诀便于记忆。如：一感（feel）,二听（hear ,listen to ）,三使（have, let, make）,四看（notice, see/ look at, observe, watch）,这些词后带不定式作宾补时，省去to.例如：We often hear the little girl sing the English song in the next room.

71．圣诞节那天。化学家头和肚子痛得厉害，没有到学校化学实验室去做化学实验
解读： 在归纳总结字母组合ch发【k】音的单词时，笔者给学生举了这样一个例句：At Christmas the chemist had a bad headache and stomachache and he did not go to the school’s chemistry lab to do the chemical experiment.(圣诞节那天，化学家的头和肚子痛得厉害，没有到学校化学实验室去做实验。)通过这个幽默、滑稽的例句，学生就能把中学课本所学的七个含ch发【k】音的单词记住了，且记得非常轻松、牢固。

72．be going to用法口诀

解读： be going to是口语中经常用来表示人的主观上的意愿和打算，或者是人对一种必然或者趋势的主观判断以及一个在眼前即将发生的动作，例如：


风正紧，云密集，天要下雨滴；我们可以用be going to来翻译。


The wind is blowing hard. The clouds are gathering. It is going to rain.

73．多位数的读法口诀
解读： 数词的读法，尤其是多位数的读法，在中学教材中是一个重要知识点，必须掌握正确的读数方法，方可收到事半功倍的效果。


读数时，先用逗号把三个数字分开，从后向前，第一个逗号表示thousand, 第二个逗号表示million,第三个逗号表示billion,然后由前向后读出数字。请记住下面的口诀：


读数前，先分开； 写数前，先摆位。billion, million, thousand顺序要记清。

例如：4，813，753，010 读作：four billion eight hundred and thirteen million seven hundred and fifty-three thousand and ten

74.时刻表达法口诀


时刻表达法作用大，衣食住行离不开它。 整点时把点钟数打，时分俱全不好表达。 
请记下列几种方法：先时后分莫给弄差。 若要说明几点过几分，可把past和after来抓。
前分后时不能搞差，要说几点几分差， to前分后时来表达。

75.“不”字翻译巧积累

英语交际中有两种常见而又简洁的时尚表达方式即“（no + n.）”和“更不用说”短语。这些交际用语非常口语化而且简洁明快，在各种测试中经常出现。例如：no comment不好说； no doubt无疑； no fear不会的； no go不行； no good不利； no harm不碍事； no matter不要紧； no need不必； no problem不成问题； no trouble不费事； no use不管用； no way不可能（没门）； no worry不用担心； no wonder不足为怪.和“更不用说”如：much less, still less, far less, let alone; much more, still more; to say nothing of, not to speak of, not to mention, without mentioning等等。为了便于同学们能正确地使用它们，现将这些短语归纳为两类：

1. “ 不……（no + n. ）” 字短语

1. no comment表示对别人所提出的问题给以委婉回绝，意为“无可奉告，没什么好说的“。例如：

1）.____Have you got any comments on these proposals?你对这些建议有什么意见吗？（吉林最近高考卷）

 ____No comment.没什么好说的。

2）____.Will you please tell us the date of the conference?请你告诉我们这次会议的日期，好吗？（湖北最近高考卷）

 ____No comment.无可奉告。

2.no doubt表示对别人所提出的疑问给以明确回答，意为“毫无疑问，肯定无疑”。例如：

3）__Will he win the first prize in the competition?他会在比赛中获得一等奖吗？（上海春季最新高考卷）

  ___No doubt.毫无疑问。

4）__Will he come here to attend the meeting tomorrow?他明天会来这里参加会议吗？（湖南最新高考）

 ——No doubt.肯定会来的。

3.no fear表示对别人的看法或疑问予以否定，意味“不会；当然不会的”。例如：

5）__I think he will be angry with me.(012辽宁)

___No fear.不会的。

6）__Are you going out on a night like this?你要在这样的晚上出去吗？（河南最新高考卷）

____No fear.当然不会的。

4．no go表示对别人所做的工作和事情予以否定，意味“不行；不成功”。例如：

7）__What do you think of the project?(方案)（海南最新高考卷）

 ____No go.不行。

8）__I think the job is well done, what is your opinion?（广东最近高考卷)

  ___No go.做得不好。

5．no good表示对别人的做法或对某一件事给以坦率的批评或否定。例如： 9）.I have decided to make friends with his brother.(NMET最新高考卷)

__No good.这对你没有好处 。

  6．no  harm表示对别人所流露出的担心委婉地给以化解。例如：

 10）__I wonder if what I said made you angry.(NMET春季最新高考卷)

  ____No harm.(=It does not matter.)没什么。

11） _Could you tell me whether what I am doing will affect you?(NMET最新II)

  __No harm.不碍事。

7．no  matter表示对所陈述的憾事或错  事给以善意的安慰，意味“不要紧；没关系”。例如：

12）__The door is locked and I have not got a key.(云南最近高考卷)

___No matter.

13)_I am sorry I broke your cup.(江西最近高考卷)

___No matter.

8.no   problem表示对别人所提出的请求予以肯定的答复，意味“没问题；完全可以”。例如：

14)_-Will  you post the letter for me?(江苏最近高考卷)

——No problem.

15)__I wonder if you could lend me some money.(浙江最近高考卷)

——No problem.

9．no trouble表示对别人所表现出的内疚给以真诚的宽慰，意外“不费事；没什么”。例如：

16）__I ma sorry to have given you so much trouble.(上海春季最新高考卷)

  __No trouble.不必这么客气。

17）__Don’t trouble to meet me at the station.(NMET最新高考III)_

__-No trouble at all.没什么。

10．no use表示对别人的做法或建议予以明确的否定，意外“不管用；没有用”。例如：

18）__He is talking with her to warn her not to be late any more.(天津最近高考卷)

___No use.没有用的。

19）_He told me he had found a better way.(重庆最近高考卷)

  __No use.不管用的。

11．no way表示对别人所提出的请求或建议予以直接否定，意味“没门；不可能；结对不行”。例如：

20)__I think you would phone Jenny and say sorry to her.(河北最近高考)

__-No  way.  It was her fault.没门，那是她的错。

21）I would like to watch the football match with him this afternoon.(黑龙江最近高考)

——No way . You had better stay at home to wash your clothes.

12.no worry表示对别人所表现出的焦急给以真心的安慰，意外“放心；不用担心”。例如：

22）__I want to know how he is now.

  __No worry. He is fine now.

23)—It is already five o’ clock. Why hasn’t he come back yet?

  __No worry . He is on the way now.

2.“更不用说”短语

1）Much less , still less, far less ,let alone常译作“更不用说”，但其含义是“更加不如”，强调对另一件事加以强烈的否定，故常用于否定句中。例如：

I am not interested in her ,still less in love with her.

We have not seen him ,let alone talked with him.

No other country accepted the proposal ,much less acted upon it.更不用说执行了。

I do not spoil my books ,far less tear them.更不用说故意撕毁了。

2）Much more, still more等短语也常译作“更不用说”，但其含义是“远远超过”，表示的语意程度较前加强，更加肯定另一件事，故常用于肯定句中。例如：

It is difficult to understand his book, much more his lectures.

They are willing to welcome a stranger, still more a friend.

3.）to say nothing of, not to speak of, not to mention, without mentioning等这些短语也译作“更不用说”。但它们用途广泛，既可以用于肯定句，又可以用于否定句，注意其后应接名词或动名词。例如：

He cannot operate the machine ,not to speak of repairing it.

The boy has not learned arithmetic, not to mention algebrac（代数）.

Unemployment leads to a sense of uselessness(失落), to say nothing of financial problems.更不用说经济带来困难了。

76.气候词和后缀-y
在英语中，我们学过cloudy, rainy, windy, snowy, sandy, stormy等形容词。这些词是在名词后面加上后缀-y构成的形容词，其中有三个要双写（sunny, muddy, foggy），意思是“多……的”。常见的与天气有关的名词和形容词有：


1.cloud—cloudy云； 多云（阴天）的。例如：It,s cloudy today.今天天气多云。


2.sun---sunny太阳； 晴朗（多阳光）的。例如：It was sunny yesterday, wasn,t it?昨天天气晴朗，是吗？


3.wind—windy风； 有风（风大）的。例如：What a windy place it is!这个地方风真大！


4.snow—snowy雪； 多雪的。例如：What a lot of snow weather we are having！近年雪下得可真多！


5.ice—icy(ice-covered)冰； 多冰的。例如：An icy wind is blowing.寒风凛冽。


6.rain—rainy雨； 多雨的。例如：Yesterday was a very rainy day.昨天下了一天雨。                       


7.storm—stormy风暴； 有暴风雨的。例如：The sky looks stormy.天看起来会有暴风雨。


8.fog—foggy雾； 多（有）雾的。例如：It was foggy this morning , we couldn,t see clearly five metres ahead.今天早上雾很大，五米之外就看不清了。


9.frost—frosty霜； 霜冻的。例如：What a frosty morning it is!今天早上的霜真大！


10.hail—haily冰雹； 多冰雹的。例如：The hail night did great harm to the crops.落雹之夜， 对庄稼危害很大。


11.sand—sandy沙子； 多沙的。例如：What a sandy day it is today!今天风沙真大！


此外，同学们在坚持写日记或谈论天气时， 要把每天的天气情况恰当地表达出来，可能有一定的难度。这里把常见的天气用法列出来，供同学们选用：


Shower阵雨； drizzle细雨； downpour倾盆大雨； hurricane侏风； thunderstorm雷雨； sultry闷热； warm暖和； breeze微风； hot炎热； gale强风； typhoon台风； snowstorm暴风雨； cold寒冷； rainy later fine雨后转晴； fine later cloudy晴转多云； overcast阴天； sandy storm沙尘暴； a little rain later cloudy小雨转多云。

77. 【口诀】联系动词速记法

“一是二保持三似乎四变得五起来”后加表语（记忆次序不变）：

一是be

二保持stay, remain（keep）

三似乎seem, appear, look

四变得become go get grow（fall turn）

五起来sound look smell taste feel

1. Why don’t you put the meat in the fridge? It will stay fresh for several days.

2. Although he has taken much medicine, his health remains poor.

3. Mary,hurry up, I’m afraid you won’t have time to get changed before the party.

二、句法口诀

1/78. 主动变被动, 时态莫放松,变成被动时,时态要相同。
解读: 被动语态教学的关键是如何突破时态关, 为了便于记忆,可参考此顺口溜.具体来说：  学习被动语态时，我以改写句子为起点，即将主动语态变为被动语态，渗透被动语态教学，为学生编了一个口诀：被动语态不难学，主变宾，宾变主，by加前，谓语动词变be done。
     例：Farmers grow rice in the south of China.
    变为：Rice is grown in the south of China by farmer .

We will do some shopping by vision-phone in the future.

变为：Shopping will be done by vision phone in the future.

Li Ming fixed this transistor radio yesterday. 

变为：This  transistor radio was fixed up by Li Ming yesterday .

  They have put up a lot of tall buildings in Beijing in the past three years. 

变为：A lot of tall buildings have been put up in Beijing in the past three years.

高考回放：1.The hero’s story ______ differently in the newspapers.  (全国最新高考卷I)
A. was reported     B. was reporting     C. reports D. reported
【解析】A。考查一般过去时的被动语态。句意：“各家报纸对这位英雄的事迹报道不一。”由于句中report这一动作发生在过去，故用一般过去时，且report与story之间构成逻辑上的动宾关系，故用一般过去时的被动语态。
2. Millions of pounds’ worth of damage ______ by a storm which swept across the north of England last night.   (重庆 最近高考卷)
A. has been caused  B. had been caused  
C. will be caused  D. will have been caused
【解析】A。考查动词的时态和语态。强调过去发生的事情对现在产生的影响，且主语是动作的承受者，故用现在完成时的被动语态。
3. Rain-forests ______ and burned at such a speed that they will disappear from the earth in the near future.    (上海 最近春季高考卷)
A. cut     B. are cut     C. are being cut     D. had been cut
【解析】C。考查现在进行时的被动语态。本句意为“雨林正在以如此快的速度被砍伐和烧毁，以至于在不久的将来它们会消失”。
4. A new cinema ______ here. They hope to finish it next month. （NMET 全国春卷）
A. will be built B. is built 
以改写句子入门，为学生深入学习被动语态作铺垫。
2/79.肯不肯,妹不问,妈妈肯定不否问。

解读：这个顺口溜介绍了can(could), may(might), must表推测用法时的句式的区别。其含义是:

肯不肯,即:can(could)不用于肯定式;

妹不问,即:may(might)不用于疑问句; 

妈妈肯定不 否 问,即:must仅用于肯定句,不用于否定和疑问句。

例如：

This news may or may not be true.这消息也许是真的，也许不是。

You cannot be hungry now .You have just had dinner.

 What can they be quarreling about?

 Can his books have been lost?他的书可能已给丢了吗？

Mike might not have seen Tom yesterday./ It is cold in the room. They ______have turned off the heating.( NMET上海市最新春季高考题)

（A. must   B. ought to  C. should  D. could ）

Key:  A  。

3/80. 虚拟语气与迪斯科

解读： 看到这个标题，或许你会感到莫名其妙。虚拟语气怎么和“迪斯科”能联到一起？要解此“谜”，请先看句子：


1． He suggested that we (should) hold a meeting tonight.他建议我们今晚举行会议。


2． It is suggested that we ( should ) hold a meeting tonight.有人建议今晚举行会议。


句1中的宾语从句和句2中的主语从句用的都是虚拟语气。


高中英语课本这样说：“在动词suggest, demand, insist, order 等词后的宾语从句中一般用虚拟语气。换句话说，英语虚拟语气的用法之一，是在上述表示请求， 命令， 建议等动词后的宾语葱郁（如句1或主语从句如句2）中，还有表语和同位语从句中，谓语动词要用动词原形或should+动词原形。这种用法不难掌握，难的是怎样记住这几个常用词。你不妨用大家熟悉的“DISCO”（迪斯科）这一舞名来帮助记忆。


“DISCO”这个词的每一个字母代表着一个动词，只要记住了它，就可以联想到以下几个常用动词：demand要求； insist坚持； suggest建议； command命令； order命令等等。这种记忆方法要比逐个记忆上述动词容易有趣得多。

4/81.一二三四与虚拟语气

解读： 在教虚拟语气的用法时，我采用了一二三四法，帮助学生迅速记住了一个坚持（insist）, 两条命令（order, command）, 三则建议（suggest/suggestion; advise/advice; propose/proposal）, 四点要求（demand, desire, require, request）,这些动词或名词后的从句需用虚拟语气即从句的谓语用should+动词原形或动词原形。例如：

He suggested that we should have a class meeting .

It is suggested that we should have a class meeting.

My suggestion is that we should have a class meeting.

He made a suggestion that we should have a class meeting.

点津 ：79.（保留原题号） After circling around the earth for 3 days Shenzhou Spaceship received the command from the ground that _____ ( 它着陆 ) as scheduled the next day. ( land ) （湖北最近高考卷）

[思路分析] 答案为it ( should ) land 。此题主要考查虚拟语气的用法。在教虚拟语气的用法时，我采用了一二三四法，帮助学生迅速记住了一个坚持（insist）, 两条命令（order, command）, 三则建议（suggest/suggestion; advise/advice; propose/proposal）, 四点要求（demand, desire, require, request）,这些动词或名词后的名词性从句（非定语从句）需用虚拟语气即从句的谓语用should+动词原形或动词原形。
5/82． 现-过，过将；过-过完，过将完；将-过将，过将

解读：虚拟语气是一个复杂难学的语法现象，学生很难把握重要的动词结构。现将虚拟语气的“三相反”变化概括为三句口诀：现-过，过将；过-过完，过将完；将-过将，过将。意即：对现在条件的虚拟，从句的谓语动词用过去时，主句的谓语动词用用过去将来时；对过去条件的虚拟，从句的谓语动词用过去完成时，主句的谓语动词用过去将来完成时；对将来条件的虚拟，从句及主句的谓语动词均用过去将来时。例如：


If I knew her telephone number, I would phone her. (虚拟现在)

    If I had known her telephone number, I would have phoned her earlier. (虚拟过去)


If I should/ were to know her telephone number, I would phone her. (虚拟将来)


在执教的过程中，我将这个口诀告诉学生，收到了颇佳的效果。

点津：虚拟语气近五年高考 
1. If only he ____quietly as the doctor instructed, he would not suffer so much now. 
A. lies B. lay C. had lain D. should lie 
2. How I wish every family ____a large house with a beautiful garden. 
A. has B. had C. will have D. had had 
3. You did not let me drive. If we ____in turn, you ____ so tired 
A. drove; didn’t get B. drove; wouldn’t get C. were driving; wouldn’t get 
D. had driven ; wouldn’t have got 
4. _____it rain tomorrow, we would have to put off the visit to the Yangpu Bridge 
A. Were B. Should C. Would D. Will 
5. I suggested the person _____ to be put into prison 
A. refers B. referring C. referred D. refer 
6. When a pencil is partly in a glass of water, it looks as if it____ 
A. breaks B. has broken C. were broken D. had been broken 
7. I insisted _____to see a doctor, but he insisted nothing ___ wrong with him 
A. on him to go; should be B. he went; be C. he go; was D. he should to; is 
8. ---Your aunt invites you to the movies today 
---I had rather she ____ me tomorrow than today 
A. tells B. told C. would tell D. had told 
名题精练 
9. ---Would you have called her up had it been possible 
---Yes, but I ____busy doing my homework 
A. was B. were C. had been D. would be 
10. I was ill that day, otherwise I ____ the sports meet 
A. would have taken part in B. took part in C. had taken part in 
D. would take part in 
11. ___the clouds, you would find the airplane in the sky easily 
A. Had it not been for B. If it were not 
C. If it had not been for D. Were it not for 
12. If my lawyer ____here last Sunday, he ____ me from going 
A. had been, would have prevented B. had been, would prevent 
C. were, prevent D. were, would have prevented 
13. ____hard, he would have passed the exam 
A. If he were to work B. Had he worked 
C. Should he work D. Were he to work 
14. ____today, he would get there by Friday 
A. Were he to leave B. If he had left 
C. Did he to leave D. Had he left 
15. Had you listened to the doctor, you ____all right now 
A. are B. were C. would be D. would have been 
16. I did not see your sister at the meeting. If she ____, she would have met my brother 
A. has come B. did come C. come D. had come
Keys: C B D B C C C B A A D A B A C D B C D A

6/83.时,条,让,方,地； 

主语同,谓语be；

 二者省去不可惜;

从句主语是it, 

省去it’s 也可以

解读: 本顺口溜介绍了出现在时间, 条件, 让步, 方式, 地点等状语从句中的省略情况. 即1）如果从句的主语与主句的主语相同，而且从句的谓语中含有动词be的话，那么这些从句中的主语和动词be都可以省略。2）如果从句的主语与主句的主语不同，但从句的主语是主谓结构呈it is形式，那么也可以把it is一起省略。例如:

While (they were) in Beijing, they studied Chinese.

 He won’t come unless (he is) invited.

You had better go where（ you are） most needed.

点津：78. （保留愿题号）Such knowledge is still useful ____ ( 当应用 ) to similar situations in other countries. ( when ) （ 湖北最近年高考卷 ）

 [思路分析] 答案为when ( it is ) applied 。此句考查的是状语部分的省略 ，句中的省略和时态是状语从句中的两大高考热点。还要注意咬文嚼字，“当，叫，让，使，被，遭”等是用被动式的标志词。

 EXERCISES:

1. Francis,-----born in Kentucky ,lived and practiced law in Missouri.(A .was  B .he was  C .who is  D .although)

2. Bad habits,-----formed ,are difficult to give up.(A .and  B .once  C .or D .but )

3. If-----green ,the door might look more beautiful.(A .paint B .painted  C .painting D .to paint)

4. If you go to Xi,an ,you , will find the palaces there more magnificent than commonly------.(A .supposing  B。suppose   C .supposed  D .to suppose)

5. When only a small boy,------.(A .my father took me with him to France    B.I went to France with my father  C .my father went to France with me  D .my father took me to France)(NMET 全国最新高考卷)

Key:1.D   2.B   3.B   4.C   5.B
7/84.Naoshi(闹市)帮你学倒装

解读： 英语中能够引起倒装句式词颇多,为了便于记忆,我编撰了一个谐音词即Naoshi(闹市)。字母n代表not, no, never, nor, neither, no more等否定词,:例如:Not a single mistake did he make in the exams.字母a代表as, as引导让步状语从句时,必须将句子的表语, 状语等提到主语前, 例如:Manager as she is , she remains modest.字母o代表only引导的副词短语,介词短语,状语从句等至于句首时,主谓语必须倒装.例如:Only then did I realize how serious my mistake was. 字母s代表so(也)/so +adv./ adj.+ 倒装+that…的句式,例如:He speaks English, so does his wife./ So clever is he that he can solve such a difficult problem. 字母h代表hardly…when…,例如:Hardly had he entered the room when the telephone rang. 字母i代表if, 在虚拟语气中,省略if时,从句的主语和谓语必须倒装,例如:Were I you, I would study even harder./ Had I known her telephone number, I would have phoned her earlier.

点津：71.（保留原题号）  _____fired, your health care and other  benefits will not be immediately cut off.( NMET湖北最新高考卷)

A. Would you be   B. Should you be   C. Could you be   D. Might you be  

Key:  B 。

8/85.倒装结构口诀

学生容易混淆的是全部倒装与部分倒装。如何区分之，编个顺口溜：

副(adv.)介(prep．)提前全倒装，其它句式部分倒；

否定提前倒助动，让步状语倒表语；

复合句式倒主句，不倒装的属特殊。

下面举例说明：A、Here comes the bus．(副词提前，全倒装)
　　B、Here he comes.(代词作主语，不倒装)
　　C、In front of the house lies a garden.(介词短语提前，全倒装)
　　D、Never shall I do this again.(否定词提前，部分倒装)
　　E、Young as he is ,he knows a lot.(让步状语从句，表语倒装)
　　F、Only when he told me did I realize what trouble he was in．(only 修饰状语，主句倒装)
　　G、Only he can save the patient.(only修饰主语．不倒装)
　　H、Not only will help be given to people,but also medical treatment will be provided.(否定词提前，部分倒装)
　　I、Not　only he but also we like sports.(连接两个主语，不倒装)

高考回放：以下为近几年涉及到“倒装”的高考追踪题。

1.___ can you expect to get a pay rise. 

A. With hard work        B. Although work hard 

C. Only with hard work    D. Now that he works hard （NMET全国最近春招）

2. Not a single song ____ at yesterday's party. 

A. she sang  B. sang she  C. did she sing  D. she did sing (上海最近高考卷)

3. I finally got the job I dreamed about. Never in all my life____ so happy. 

A. did I feel  B.I felt      C. I had felt    D. had I felt (NMET全国最新春招)

4. —David has made great progress recently. 

—____, and ____. 

A. So he has... so you have    B. So he has... so have you 

C. So has he... so have you     D. So has he... so you have  (上海最近高考卷) 

5. Not until all the fish died in the river, ____ how serious the pollution was. 

A. did the villagers realize    B. the villagers realized 

C. the villagers did realize    D. didn't the villagers realize (NMET全国最近高考卷IV)

（Key: 1----5 CCDBA）

9/86. 主谓一致记忆口诀
单单复复最常见 集体名词很特别

强调成员要用复 强调集体要用单

有些名词谓常复 people, police即这般


主语单数后接介，谓语单数介无关 


many a作主（语）也如此，谓语动词应用单

or, but, also和there be, 近主原则记心间
如：Many a comrade has that kind of opportunity．很多同志都有那种机遇。
The police are investigating the crime．警察正在调查这次犯罪活动。
Either the players or the coach is responsible for the defeat．不是运动员就是教练应该对这次比赛的失利负责。
The football team is being recognized． (他们)正在重建这个足球队。
The football team are having baths and then they are coming back here for tea．足球队员们正在洗澡，然后他们会回到这里来喝茶。

请看下面三道高考题： 
1．Every possible means ____ to prevent the air pollution，but the sky is still not clear．（上海最新春季高招卷） 
A．is used  B．are used  C．has been used   D．have been used 
2．____ of the land in that district ____ covered with trees and grass．（上海最近高考卷） 
A．Two fifth．．．is    B．Two fifth．．．are 
C．Two fifths．．．is    D．Two fifths．．．are 
3．He is the only one of the students who ____ a winner of scholarship for three years．（上海最新高考春招卷） 
A．is  B．are   C．have been   D．has been 
（Key：1—3 CCD）

10/87. 定语从句判断口诀：

主句型,从句型,两种句子要完整。

从句紧靠先行词,关系(代、副)词引导要弄清。

作主、宾时用关代,作状语时关副(关系副词)行。

解读：This is the place which I want to visit.

The boy that/ who helped me is my elder brother.

She is the teacher whom we all like/ respect.  

Here is the pen which I lost yesterday. 

I do not know the exact time when the school meet will take place.

This is the school where he once came for a parents’  meeting.

 I do not know the reason why she cried out last night.

点津：定语从句的谓语动词若为visit, spend, take, like, respect, remember, forget, find, regret,fix, spare,kill, waste等及物动词没带宾语时，应该选择关系代词which,that作宾语；如果有宾语，就应该选择关系副词where,when,why的了。例如：

Do you still remember the days that/ which we spent last summer in the countryside?你还记得我们去年夏天在乡下度过的那些日子吗？（that/ which 作宾语）

Do you still remember the days when/ in which we stayed together last summer in the countryside?你还记得我们去年夏天在乡下一起住的那些日子吗？（when/ in which作状语）

The Bird Net and the Water Cube, ____________(志愿者参观的) during a recent trip to Beijing, is one of Beijing’s tourist attraction.（visit）（湖北最近高考卷）

解析：答案为which volunteers visited。考查定语从句。Which 引导的非限定性定语从句，在从句中作visited的宾语，代指The Bird Net and the Water Cube。

11/88.复合倒装句巧记

解读：在英语复合句中能够引起倒装句式词颇多,为了便于记忆,我编撰了一个谐音词即Naoshi(闹市)。字母n代表not, no, never, nor, neither, no more等否定词,:例如:Not a single mistake did he make in the exams.字母a代表as, as引导让步状语从句时,必须将句子的表语, 状语等提到主语前, 例如:Manager as she is , she remains modest.字母o代表only引导的副词短语,介词短语,状语从句等至于句首时,主谓语必须倒装.例如:Only then did I realize how serious my mistake was. 字母s代表so(也)/so +adv./ adj.+ 倒装+that…的句式,例如:He speaks English, so does his wife./ So clever is he that he can solve such a difficult problem. 字母h代表hardly…when…,例如:Hardly had he entered the room when the telephone rang. 字母i代表if, 在虚拟语气中,省略if时,从句的主语和谓语必须倒装,例如:Were I you, I would study even harder./ Had I known her telephone number, I would have phoned her earlier./ _____fired, your health care and other  benefits will not be immediately cut off.( NMET湖北最近高考卷第71题)（A. Would you be   B. Should you be   C. Could you be   D. Might you be  ）

Key:  B 。

但在并列复合句中的倒装要遵循下列规则的：
NB(not only…but also…)前倒后不倒 ; 

ONU(only; not until…) 主倒从不倒 ;

2N(neither…nor…)     前倒后亦倒 ;

NM(no matter…)        前后均不倒。  

例如:Only when the war was over did the young soldier return to his hometown.

高考回放：

1.---- snacks  and drinks but they also brought cards for entertainment when they had a picnic in the forest. ( 上海卷最近高考卷 )

A.Not only they brought  B. Not only did they bring

C. Not only brought they  D. Not only they did bring

2.Only then _____ how much damage had been caused .(陕西卷最近高考卷)

A. had she realized  B. she realized  C. did she realize  D. she had realized

3.Not until the motorbike looked almost new ____ repairing and cleaning it .(  2012山东卷 )

A.he stopped B. did he stop  C. stopped he  D. he did stop

4.Bill was not happy about the delay of the report by Jason, and ____. ( 辽宁最近高考卷 )

A.I was neither  B. neither was I C. I was either D. either was I 

思路点拨：1B 2C 3B 4B 1.属于前倒后不倒的句式；2.属于主倒从不倒的句式即主句需要倒装，从句勿需倒装。3.与2一样，主倒从不倒；4.属于主倒从亦倒，简单句也用倒装句式。

以下为近几年涉及到“倒装”的高考追踪题。

1.___ can you expect to get a pay rise. 

A. With hard work        B. Although work hard 

C. Only with hard work    D. Now that he works hard （NME最新高考春招）

2. Not a single song ____ at yesterday's party. 

A. she sang  B. sang she  C. did she sing  D. she did sing (2012上海)

3. I finally got the job I dreamed about. Never in all my life____ so happy. 

A. did I feel  B.I felt      C. I had felt    D. had I felt (NMET2012春招)

4. —David has made great progress recently. 

—____, and ____. 

A. So he has... so you have    B. So he has... so have you 

C. So has he... so have you     D. So has he... so you have  ( 上海最近高考卷) 

5. Not until all the fish died in the river, ____ how serious the pollution was. 

A. did the villagers realize    B. the villagers realized 

C. the villagers did realize    D. didn't the villagers realize (NMET最新高考卷IV)

（Key: 1----5 CCDBA）

12/89．巧记非谓语动词的句法功能
不定式，能通天， 六种成分它都占； 动名词，有局限，主、表、宾、定均出现； 分词功能表、定、状； 另加宾语补足语。(顾名思义,非谓语动词(不定式, 动名词和分词)不能作谓语.)

点津：
1. He was disappointed to find his questions_____. (NMETVII)

A .been turned  B. turned down   C .to be turned down

2.She pretended_____ me when I passed by.(NMETIV)

A .not to see B. not seeing   C .to not see  D .having not seen

3.Most of the artists____ to the party were from South Africa.(NMETV)

A .invited   B .to invite   C .being invited   D .had been invited

4.-------more  attention ,the trees could have grown better.(NMETVIII)

A .Given  B .To give   C .Giving   D .Having given

5.The murderer was brought in ,with his hands-----behind his back.(NMETIII)

A .being   B .having tied    C .to be tied   D .tied

6.The computer centre,------last year ,is very popular among the students in his school.(NMETIV)

A. open   B .opening   C .having opened   D .opened

7.The boy wanted to ride his bicycle in the street ,but his mother told him--------.(NMETXII)

A .not to   B .not to do   C .not do it   D .do not to

8.The patient was warned-----oily food after the operation.(NMETXI)

A .to eat not  B .eating not   C .not to eat  D .not eating

9.Iwould love-----to the party last night ,but I hade to work extra hours to finish a report.(NMETVIV)

A .to go  B .to have gone  C .going   D .having gone

10.TheOlympic Games，------in776B.C.didn,t include women players until 1912.(NMETVI)

A .first playing   B .to be first played    C. first played   D .to be first playing

Key:

1_5..BAAAD  6._10DACBC

13/ 90. 独立主格结构与分词短语口诀三则

在改写或简化状语从句时，什么情况下用独立主格结构，什么情况下用分词短语，如何区分？如何判断？如何使用？
（A）
主从主语皆相同，                               分词短语作状语，
连词从主应省去。                               主从主语如不同，
独立主格作状语，                               从主不省要牢记。
例句：
1）When she heard the good news，she couldn’t help laughing．
2）If time permits，I’ll dance with you．
上两句可改为：①Hearing the good news，she couldn’thelp laughing．
当主句主语和从句主语是相同的人或物时，我们可以用分词短语来代替从句，将原来从句中的连词和主语省去。例1）中主句和从句的主语都是she，是相同的，故可用分词短语来代替从句。
例2）可改成：
Time permitting，I’ll dance with you．
很明显，当主句的主语和从句的主语不同，不是同一人或物时，我们可用独立主格来代替从句。从句的连词省去。原来从句中与主句不一致的主语保留，作为独立主格的逻辑主语。例2）中从句的主语是time与主语I不同，故用独立主语。
（B）
主动语态用ing，被动语态用ed。
主动语态的从句，用现在分词短语代替，常常位于句首。

如：They didn’t go to the Summer Palace because they had a lot of work to do．
转换为：Having a lot of work to do，they didn’t go to the Summer Palace．
被动语态的从句，用过去分词短语代替，一般置于句首。如：
As we are led by our great Party，we have won one victory after another．
转换为：Led by our great Party，we have won one victory after another．
（C）
被动如为完成或进行，用现在分词被动形式勿忘记。
1）After we had been shown the labs，we were taken to see the library．
2）As the room was being painted，we had to stay out－side．
例1）转换为：Having been shown the labs，we were taken to see the library．
例2）转换为：The room being painted，we had to stay outside．

16/91．So I do, so I do, 正常语序跟着so,
“的确如此，是这样”，前后主语要一样。


So do I, so do I,倒装语序跟着so,


表示某某“也同样”，前后主语不一样。


I do so ,I do so ,do so不变放后头， 


表示“做了那件事，代替前言免重复。


例如:1）__The students work hard.__So they do.



2)He is a teacher, so am I.                                    



3)“Breathe deeply, Charlie.” __Charlie does so.

17/93.一随主，二随宾，第三人称不更新

解读： “一主，二宾，三不变”是：在直接引语变为间接引语时，把直接引语中 的第一人称（如I ,me , my, mine ,we , us, our, ours等）变成和主句中的主语相应的人称代词； 把直接引语中的第二人称代词（如you, your, yours）变成和主句中的宾语相应的人称代词； 把直接引语中的第三人称（he, him, his ,she , her ,hers ,it, its, they, them, their）不变。例如:1)He said,“I saw the film yesterday.”---He said that he had seen the film the day before. 2)“What do you want? ”he asked me.----He asked me what I wanted. 3)“Was he here yesterday ?”asked Mary.---Mary asked me if he had been there the day before.

Exercises:

1)She said,“I have left my book in you room.”---She told me ____had left ____book in ____room.

2)”I will come and play table tennis with you at about four o, clock. ”she said to her.__He told her that ____would go and play table tennis with ___at about four o, clock.

3)”What have you done with our goods?” the two men asked the Arab.---The two men asked the Arab what ____had done with_ ___goods.

Key:1)she, her, my 2)he, her   3)he, their

13/94．先连后变

解读： 在教学中，我发现中学生对直接引语转为间接引语思想混乱，注意了人称就顾及不到动词、关联词等，手忙脚乱，错误不断。针对这一现象，我首先理清思路：先连后变；陈述句that连， 疑问句if/ whether连， 特殊问句疑问词连；语序变人称变，动词变特殊词变。具体来说：

1）歌诀巧记人称变化：

人称变更怎么办？      “一主①、二宾②、三不变”③

若是自引自的话，      听者不变称不变。     

 注：
①“一主”指在直接引语中的第一人称变为间接引语时，要和主句中的主语在人称上保持一致。如：

He sad，“I am forty，”→He said that he was forty．

②“二宾”指直接引语中的第二人称变为间接引语时，要和主句中的间接宾语保持人称一致。如：

He said，“Are you coming tomorrow？”→He asked me if I was coming the next day．

③“三不变”指直接引语中的第三人称变为间接引语时，人称不变。如：

He said，“Is she an English teacher？”→He asked if she was an English teacher．

 另外，注意直接引语为复数，引述者主语为单数，间接引语主语相应变复数。如：

He said，“Are you interested in English？”→He asked me/us if Iwas/we were interested in English．

2）一变·二换·三变化·四连词：

一般疑问句和特殊疑问句变为间接引语时要注意：

1）改为陈述句语序。

2）人称代词、时态等也要变化。

3）主句谓语动词为said时，换为asked。

“一变”即改变语序；“二换”即换said为asked；“三变化”，即人称、时态要变化；“四连词”，即原来为一般问句时，间接引语中用whether或if，原来为特殊问句时，间接引语中仍用原来的疑问词。如：

He asked , “ Is it raining now ? ”

He asked whether / if it was raining then.

当然，用口诀记似乎更简便，易记易学些。

①直接引语为一般疑问句，变为间接引语的口诀是：

去掉引号加if（或whether），         陈述语序要记住。

时态、人称和状语，                          小心变化别马虎。

②直接引语是特殊疑问句，变为间接引语的口诀是：

直接去引号，        陈述莫忘掉。

助动do（does）、did，   一定要去掉。

（3）一改·二变·三加·四去：

祈使句变成间接引语时，根据说话人的语气分别用tell、ask、order、beg等作谓语，将原来的祈使句改为动词不定式。

1）said（to）改为asked（或told，ordered）；

2）said to的宾语或呼语变为asked等的宾语；

3）在动词原形前加to，使之成为动词不定式；

4）去掉please。如： 

The teacher said “ Don’t make any noise , Tom.”

The teacher told Tom not to make more noise.

用歌诀记忆直接引语为祈使句变间接引语：

去掉引号要加to，                       asked、ordered加“告诉”（told），

直引若为否定句，                       not加在to前部。

（4）直接引语变间接引语时态对应转换表：

直接引语时态                                      间接引语时态

一般现在时→                                      一般过去时

一般将来时→                                      过去将来时

现在进行时→                                      过去进行时

一般过去时→                                      过去完成时

现在完成时→                                      过去完成时

过去完成时→                                      过去完成时

情态动词也要变成相应的过去时：

can→could；may→might；must→had to

由于思维清晰了，原来书面作业中的难点，现在口头练习的转变也变得简单明了。

18/99．现在完成时与一般过去时用法口诀

“现在完成”与“过去”，主要区别看联系：


与“现”联系全摆脱，过去做完或做过，，


只要说的是过去事，用“现在完成”一定错。


事情发生在过去，定和现在有联系；


不是“时间”即“后果”，不用“现完”定不可。

例如：I read the book last year.我去年看了这本书。（只说明是去年看了，不涉及现在情况，使用一般过去时。）


I have read the book.我看过这本书。（我过去看过，且现在了解这本书的内容，故用现在完成时。）

19/ 100．过去进行时用法口诀
口诀1. 过去“某时”或“某刻”，或“某阶段”正进行，



   be用was或用were, “过去进行”就构成    。

20/101.口诀2. 某点、阶段用进行， 动词必是延续性，



   动词基是非延续，最近将来时常用   。


例如：I was writing a letter at that time.那时我正在写信。


      They were doing morning exercises at seven this morning.今天早上七点钟他们正在做早操。

21/102. 感叹句歌诀记忆法：


感叹句中what和how的选用，关键看形容词后面是否有名词。如果有，用what（a/ an）；如果没有，用how（至于副词，其前永远用how）。记住下面歌诀更方便。

what，how如何选？                    先在后面把名词找，

若有名词用what，                      若无名词必用how。

what，how提句首，                    其它紧跟别忘了。

主谓一起挪最后，                       常常可以被省掉。

例：从题前A、B、C、D所表示的词或短语中选择正确答案，完成下列各句：

A=What         B=What a            C=What an          D=How

①____pleasant surprise you gave me！

②____good news we have got！

③____good a TV set we have bought！

④____unpleasant experience you had last year！

对了，答案依次为BADC。

22/103. 主谓一致口诀

单单复复最常见 集体名词不一般

强调成员要用复 强调集体要用单

有些名词谓常复 people, police此中现

主语单数后接介 谓语单数介无关

Many a 作主也如此 谓语动词应用单

Or, but, also和there be, 近主原则记心间     

例如：Many a teacher and many a student has  gone to the cinema already.

There is  lots  of food, milk and fruits in the fridge.

Everyone but Tom and John was there when the meeting began.

23/104．四句真经

解读： 以o和-f或-fe结尾的可数名词的复数形式均有两种，可以编成四句真经，即：“我们能在那个动物园里拍钢琴和收音机的照片；黑人们是英雄，他们种植马铃薯，西红柿和烟草；一个贼的妻子用了一把刀子和一片叶子杀死了一只狼；那个农奴确信他爬上屋顶能看见那个海湾。”（速记共18个词）


第一句是以o结尾的可数名词的复数形式直接加-s有photo, piano, radio, zoo (We can take the photos of the radio in the zoo.)


第二句是以o结尾的可数名词的复数形式应加-es有Negro, hero, potato, tomato, tobacco( Negroes are heroes, they plant potatoes tomatoes and tobaccos. )


第三句是以-f或-fe结尾的可数名词复数形式将-f(e)变成v,再加-es有thief, wife, wolf, knife, leaf( A thief’s wife killed a wolf with a knife and leaf. )


第四句是以-f/ -fe结尾的可数名词复数形式直接加-s有serf, belief, roof, gulf( The serf beliefs that he climbs up his roof and can see the gulf.)

24/105． 疑问句的直引变间引的口诀

去掉引号加if(或whether)，陈述语序要记住。


时态、人称和状语        ，小心变化别马虎。

25/106．特殊疑问句的变化口诀

直接去引号，   
 陈述莫忘掉，


助动do/ does、did, 一定要去掉。

例如：He asked, “Is it raining now?”→ He asked whether/ if it was raining then.


He asked, “How can I go to the museum?”→ He asked how he could go to the museum.

26/107.一改二变三加四去

解读： 祈使句变成间接引语时，根据说话人的语气分别用tell, ask, order, beg等作谓语，将原来的祈使句改为动词不定式。


1.said ( to )改为asked/ told/ ordered； 2. said to的宾语或呼语变为asked等的宾语; 3. 在动词原形前加to,使之成为动词不定式；4. 去掉please。例如：


She said, “ Please help yourselves to the chicken.”


→She asked us to help yourselves to the chicken.


The teacher said, “Don’t make any more noise, Tom.”


→The teacher told Tom not to make any more noise.即用口诀记忆直接引语为祈使句变间接引语就是：去掉引号要加to， asked、ordered加“告诉”（told），


 直引若为否定句，not加在to前部。

27/108． 一先，二动，三理解

解读： 在学习定语从句时，我发现，“介词+关系代词which/ whom”的使用是学生学习的难点，也是高考命题的热点。许多学生反映说，不知道如何确定关系代词which/ whom前面的介词。下面介绍一个办法，即：一先，二动，三理解。现结合高考题作一简析：


一先，即根据先行词来确定介词。例如：


The pencil ______he used to write is broken.(NMET湖北最近年高考卷)


A. by which    B. with which   C. in  which    D. through  which


该题答案是B。 用什么工具，用介词with。


二动，即根据定语从句中的谓语动词来确定介词。例如：


In the dark street there was not a single person _______she could turn for help.(NMET浙江高考卷)


A. to whom     B. who    C. from whom     D. that


该题答案是A。 “求助于某人”是turn to sb. for help。


三理解，即根据定语从句的意义来确定介词。例如：


In the office I never seem to have time until after 5:30,______ many people have gone home.(NMETIII)


A. whose time    B. that    C. on which   D. by which time


该题答案是D。 定语从句句意为“到那时，许多人已经回家了。”故用介词by(到……那时为止)。该题易误选C。“几点钟”前应用at。

练习：用适当的“介词+关系代词”填空。

1. The earth ______we live is a ball.

2. The man _______we have often heard will come tomorrow.

3. We have many labs, the largest ______was built last year.

4. Did you go back to the factory ______you came last Sunday.

5. Are you going to the Great Wall ______we have heard so much.

6. This is the machine _______his father worked.

7. The strange force is gravity _______the earth pulls all bodies.

Key: 1.on which  2. of whom 3.of which 4.from which 5.about which 6. at which 7.with which

28/109.不定式运用口诀
本领最多不定式，主、表、宾、定、状和补；



样样成分都能干，只有谓语它不敢；



大家千万要留心，有时它会改句型；



作主宾时用“it”，自己在后好藏身；



七个感官三使役，宾补要把to甩去；



疑问词后接上它，宾语从句可充当；



逻辑主语不定式，不定式前for/of sb.；



to前not是否定，各种用法有区分。   

例如：

1） 作主语

I asked him to play with me.(to play 的逻辑主语him)

It is + adj. + for/ of sb. To do sth.


 2) 作宾语



作动词like,demand,want,expect,promise,determine,refuse,offer,fail,manage,learn,agree,hope,intend,prefer,decide,pretend,wish,afford等等的宾语。

3） 作宾补

作动词ask,get,expect,wish,want,help,permit,beg,encourage,order,prefer,advise,like等等的宾补。

注意在feel,hear,listen to,look at,notice/ observe,watch;have,let,make等后的宾补中，不等式不带to,但这些句子如果变成被动结构，就必须带to。

4） 作定语   例如：

Have you anything to send?你有什么东西需要寄吗？

5）作状语    例如：

I am glad to hear that.

He is never too old to learn.


 The room is big enough to hold us.


To tell you the truth,I do not agree with you.

To be honest, I like her very much.

29/110. 感叹句歌诀记忆法：


感叹句中what和how的选用，关键看形容词后面是否有名词。如果有，用what（a/ an）；如果没有，用how（至于副词，其前永远用how）。记住下面歌诀更方便。

what，how如何选？                    先在后面把名词找，

若有名词用what，                      若无名词必用how。

what，how提句首，                    其它紧跟别忘了。

主谓一起挪最后，                       常常可以被省掉。

例：从题前A、B、C、D所表示的词或短语中选择正确答案，完成下列各句：

A=What         B=What a            C=What an          D=How

①____pleasant surprise you gave me！

②____good news we have got！

③____good a TV set we’re bought！

④____unpleasant experience you had last year！

对了，答案依次为BADC。

30/111. 主谓一致口诀

单单复复最常见 集体名词不一般

强调成员要用复 强调集体要用单

有些名词谓常复 people, police此中现

主语单数后接介 谓语单数介无关

Many a 作主也如此 谓语动词应用单

Or, but, also和there be, 近主原则记心间     

例如：Many a teacher and many a student has  gone to the cinema already.

There is  lots  of food, milk and fruits in the fridge.

Everyone but Tom and John was there when the meeting began.
31/112. 选择填空两技巧

怎样提高做选择题的命中率？除了要具备比较扎实的英语基础外，还要掌握一定的做题技巧。现举例说明。

1、 寻找信息

许多选择题的句子本身带有提示的信息，一旦抓住了这个信息，就抓住了问题的关键。如：

The younger of the two said, “     of us has any English-Chinese dictionary.”

A、None     B、Both     C、Neither     D、Each

这里“two, has和any”都是信息。two排除了用于否定两者以上的None; has又排除了要用复数动词的Both；而any一般用在疑问句和否定句中，这样，Each的选择又被排除，答案就只能是Neither了。

We’ve planted a lot of apple trees, but because there has been no rain,     have borne(长出) fruits.(湖南最近高考卷)

A、some      B、few      C、a few      D、the few

这里but和no都是信息，但no是主要信息，but的转折是为no服务的。果树生长是非常需要雨水的，既然没有雨，很自然就没有几棵树会结果（几乎完全否定）。Some和a few表示有一些，都是肯定的意思。the few是指一个小的数目，所以答案只能是few（没有几棵）。

It takes      time to get there by plane than by train.( (湖北最近高考卷)

A、fewer      B、less      C、more      D、much

by plane than by train.飞机要比火车快是常识。既然飞机速度快，那么时间就用得少，而时间又是不可数的，所以fewer首先被排除；than用于形容词和副词的比较级中，所以much又被排除；more是指时间用的多，意思就反了。这样，答案只能是less.

2、 准确判断

准确判断是运用语法知识来分析句子、词组、单词之间的关系，从而得出正确的答案。如：

Nobody but Jane and Mary      the secret.（北京最新高考卷）

A、know    B、knows    C、have known    D、is known

Nobody but Jane and Mary是句子的主语词组，but等于except。假设but被and替代，那么nobody和Jane and Mary就是并列成分，动词要用复数形式，这样know和have known就都是答案。然而Nobody but Jane and Mary并非并列成分，Nobody是这个词组的中心词，所以答案应是knows。

What he said made us      .（吉林最近高考卷）

A、moving    B、to move    C、moved     D、move

句意是“他说的话使我们很感动。”这个句子有一定的迷惑性。一般都知道，有sth. be moving和sb. be moved两种句型。如果这个句子是what he said was     , 答案自然是moving。现在这个句子中的made us      ，是宾语加宾语补足语，且us与应选项有逻辑上的主谓关系，所以答案为moved, us就是moved的逻辑主语，意思即为We were moved.

此外，要防止匆忙求快，忽略了句中主要的词。如：

“News of victories      pouring in, as our army advances,” the company commander said. （广东最近高考卷）

A、keep     B、keeps    C、kept     D、have kept

如果这是另外一个句子The news      encouraging, 可以毫不犹豫选用单数第三人称is或was,因为news是一个不可数名词，动词用单数。然而上面这个句子中of victories很有迷惑性，容易导致误选复数的keep或have kept。

再则，对于固定词组、句型结构和介词习惯搭配一定要熟记。如：

We had scarcely arrived home      it began to rain. （上海最近高考卷）

A、then    B、when    C、than    D、that

如果平明熟悉了scarcely(rarely, harlly )… when这个常用句型及no sooner…than等，一遇到这种固定搭配的选择，就可不假思索，脱口而出，命中率高，速度也快。

32/113. 倒装口诀

副词开头要例装，人称代词则如常。
only修饰副介状，位于句首半倒装。
否定意义副连词，“既不…也不”须倒装。
表语前置主语长，衔接自然常倒装。
such代词做表语，引起主谓要倒装。
Not only开头句，前一分句须倒装。
had，were，should虚拟句，省略if半倒装。


33/114. 省略口诀

回答问题要简洁，并列重复须省略。

祁使主语必省略，比较than后须省略。
宾从表从that省略，主从that勿省略。
前后出现同一词，惯用习语常省略。

34/115. 利用顺口溜牢记句型
  

 解读：  在教学句型时，有时会碰到一些难题，比如：在教学单复数时，很多学生分不清this和these的区别，经常错误百出；还有一部分学生分不清this和that，后来我用一个顺口溜就解决了这个难题。“远近单复要分清：This is... That is...独生子；These are... Those are...兄弟多；近处所指This is... These are...；远处所指That is... Those are...”在学习日常交际用语How are you?时，有很多种回答方式，学生不知道什么时候用什么样的答语回答，我就补充了这样一个顺口溜：关心同学How are you?身体健康I am fine. 不忘礼貌Thank you. 再加一句And you? 身体还行Not bad. 确有不适Not so good. 深表同情I\'m sorry. 自从学了这顺口溜后，学生们基本上不会说错了。

35/116. Fanboys（帅小伙）
    　　

要求前后对称的词语，包括可有并列连词，其中最常见的是for ,and ,nor ,but ,or ,yet , so为了便于记忆，可将其首字母连成“fanboys”.（此外，还有both ...and, neither...nor ,not only...but also, 以及表示比较的词语than, as...as, not so...as, prefer...to, rather than等从句之要素 ） 。

36/117. 被动语态入门口诀
   

 解读：  学习被动语态时，我以改写句子为起点，即将主动语态变为被动语态，渗透被动语态教学，为学生编了一个口诀：

被动语态不难学，主变宾，宾变主，by加前，谓语动词变be、done。
例如：Farmers grow rice in the south of China.
变为：Rice is grown in the south of China by farmer .
    以改写句子入门，为学生深入学习被动语态作铺垫。

点津：链接各地高中考被动语态模拟试题集中演练：

1. The doctor looked over Peter carefully after he _____ to the hospital. 
　　A. takes B. is taken 
　　C. took D. was taken(北京市最新) 
　　2. This kind of desk_____of wood. 
　　A. is mending B. made 
　　C. is made(湖南长沙市) 
　　3. —How clean and tidy your classroom is! 
　　—Thank you. It_____every day. 
　　A. is cleaned B. was cleaned 
　　C. was cleaning D. is cleaning(吉林省长春) 
　　4. Today computers_____in both cities and towns. 
　　A. were using B. are used 
　　C. were used D. are using(陕西省西安) 
　　5. Oh, this is really a big shop. Do you know when it_____ ? 
　　A. built B. was built 
　　C. has built D. has been built(河北省石家庄) 
　　6. —Dad, please open the door. It_____ . 
　　—OK, I am coming. 
　　A. will lock B. locked 
　　C. is locked D. was locked(安徽省合肥) 
　　7. —Did Jack come to our party yesterday? 
　　—No, he_____ . 
　　A. wasn’t invited B. didn’t invite 
　　C. isn’t invited D. hasn’t invited(浙江省杭州) 
　　8. —Mum, may I go out to play football this afternoon ? 
　　—You can if your homework_____ . 
　　A. is done B. will do 
　　C. has done D. will be done(福建省福州) 
　　9. The 2004 China F1 car race_____in Shanghai. 
　　A. is held B. was held 
　　C. has held D. will be held(吉林长春市) 
　　10. A new bridge will_____across the river. 
　　A. be building B. be built 
　　C. built(湖北武汉市) 
　　11. The baby_____by his grandparents from Monday to Friday. 
　　A. was taken care B. was taken care of 
　　C. was looked at(重庆市) 
　　12. —The pollution problem here seems to get more and more serious. 
　　—Yes, something_____ . 
　　A. has done B. must be done 
　　C. is doing D. was done(河南省郑州) 
　　13. —You should tell Tom that he_____to work for the TWENTY-FIRST UNIVERSITY. 
　　—I think so. I will tell him on his birthday. 
　　A. chooses B. has chosen 
　　C. chose D. is chosen(湖北黄冈市) 
　　14. —These bananas look different and they are sweet. 
　　—Right. They_____here from Taiwan yesterday. 
　　A. was brought B. were brought 
　　C. bring D. are brought(福州市) 
　　15. Salt is very important in our daily life. It_____in East and South China. 
　　A. produces B. is produced 
　　C. be produced D. is producing(海南省海口) 
　　16. —Is the environment good around your city ? 
　　—Yes.Many trees_____here every year. 
　　A. are planted B. plant 
　　C. are cut down(太原市) 
　　17. English_____in many countries. 
　　A. speak B. speaks 
　　C. spoke D. is spoken(广西桂林市) 
　　18. I think high school students should_____pocket money. 
　　A. be giving B. have given 
　　C. give D. be given(杭州市) 
　　19. —What do you think of the basketball match last night? 
　　—Well, I was surprised that the strongest team_____ . 
　　A. won B. was lost 
　　C. was successful D. was beaten(云南省) 
　　20. People have realized how important the environment is, but still trees_____in the world every year. 
　　A. were cut down B. cut down 
　　C. are cut down D. will be cut down(云南省) 
　　　　 
　　Key: 1-5 DCABB6-10 CAABB11-15 BBDBB 16-20 ADDDC

37/118. 一般现在时用法及句型转换口诀 


 经常习惯动作和真理，是一般现在时的定义。构成除单三皆动原式。若逢动词第三人称体动词变单三式有道理。若要变成否定的形式， 动词原形之前加don’t,除单三人称外无特例。 单三式前doesn’t动原基。句首Do,Does疑问起，Does用单三人称限制，单三还原形没大问题。

38/119. 现在进行时及句型转换口诀

现在正在进行之动作，用现在进行时来掌舵。构成be加现在分词妥，be的用法如同系动词。
切记be是助动词没错，be后面加not否定拓。Be提句首疑问有把握，上述内容记清好处多。

39/120. 陈述句变感叹句口诀 


英语陈述变感叹两句套。What 或How加其他成分表。What [a(an)]形加名用的妙。
剩余照写句末用感叹号。 How 后副和形是正确道，其后照写感叹号堪称妙。 

40/121. 倒装句学习口诀:
倒不倒, 看首脑, (看句子开头的第一个词或短语)

副词打头全部倒，Such 开头要全倒, 

上(up), 下(down), 前(in front of), 去(away), 这( here), 那(there), 进(in), 出( out) 都得倒,

人代(人称代词)做主要例外，否定带头倒一半,

As 让步形名副，Only 开头副介状,
So来开头看情况:

你好他也好, so 的尾巴倒一倒,

你要是的确好, so的尾巴不必倒,

So 领队, that 跟班, so后记得倒一倒,

若是虚伪无义气(虚拟条件句中省略if), 你说这人倒不倒!

41/122. 定语从句句型巧解
图解一. 1）______________      △先行词关系代词（who/ which/ that 主语） + 谓语

           主        句             定      语         从       句

例如：This is the boy who won the first prize the day before yesterday.(NSEFCB1AP.36)

      The squirrel is a good animal which makes secret food stores for the winter.(NSEFCB2AP.77)

      Do you know the comrade that gave us a lecture last time?

      2)   ___________       关代（who/ which/ that 主 ） + 谓     __________

               主                    定  语   从   句                   句

例如：The boy that/ who helped me is my elder brother.

           He who doesn’t reach the Great Wall is not a true man.

      Anyone who refused to bow was thrown into prison.

提示： 关系代词作 主语时不可省略， who指人， which指物， that指人和物。

图解二. ____________   △先行词关代（whom/ which/ that 宾语 ） + 主 + 谓（vt. ）  

           主句                          定  语   从    句

例如：She is the teacher whom we all like/ respect.  

       Here is the pen which I lost yesterday. 

       They seemed to be eating something which they had cooked on the fire. 

       You should not judge a stranger always by the clothes that he wears. 

提示： 关系代词 作从句的宾语时常可省略。 先行词指物时可选用which或that但先行词是不定代词all, no, much, little, few, everything, nothing, anything等或被它们所修饰时； 先行词被顺序数词和形容词最高级修饰时； 先行词被the only, the very, the same, the last等修饰时可用that。例如：

Is there anything that I can do for you in town?

That is all that I know.

We were interested in everything that we had seen.

There is no difficulty that we cannot smooth away.

This is one of the most exciting films that I have ever seen.

The first thing that we should do is to work out a plan.

This is the very book that I want to find.

That is the only thing that we can do at the very moment. 

My father and Mr. Crossett  talked for about half an hour of things and persons that they remembered in the school.

图解三.  ________    △先行词whose + 名词 （ 主 ） +  谓

            主句                      定语从句

例如：Xiao Li is the student whose home caught fire last night.

      He lives in the house whose window faces south . (…the window of which faces south )

      That is the girl whose mother is our English teacher.

图解四.  __________     which/ that (whom ) + 主 + 谓 + 介 （  介 + which/ whom + 主 + 谓 ）           

             主句              定   语     从   句                     定从

例如： This is the house which( that)Comrade Li once lived and worked.

       That is the school which he once studied in.

       The person is the manager to whom I spoke just now.

       Don’t bring the children to see the animals of which they are afraid.

       The two things about which Karl Marx was not sure were the grammar and idioms.

图解五： ___________     when/ where/ why (状语 ) + 主  +  谓 （ vi. ）    

            主   句                 定 语     从  句

例如：I do not know the exact time when the school meet will take place.

      This is the school where he once came for a parents’  meeting.

      I do not know the reason why she cried out last night.

图解六.  ________such/ the same△先行词as( 主 / 宾 / 表语 ) + 或主 + 谓  + 或宾         

            主句                                定 语       从句

例如： We need such materials as can stand high temperature. 

       Do not read such books as you cannot understand.

       I would like to buy the same dictionary as was used yesterday.

       He is not the same man as he was ( used to be ) .

42/123. 趣译"凡……人都"同义句

中学英语中有许多表示"凡…的人都"的同义句型，现 整理翻译如下：

1．
Anyone who…

Anyone who refused to bow was thrown into prison.凡拒绝鞠躬的人都被投进监肉坐牢。

Anyone who doesn't reach the Great Wall isn't a true man.不到长城非好汉。

2．
Those who…

Those who break the law shall be punished.凡犯法的人都要受到惩罚。

Those who were either fools or unfit for their offices couldn't see the cloth.凡是傻瓜或不称职的人都看不见这布。

3．
He who…(相当于anyone who…,谚语中常用。)

He who questions nothing learns nothing.凡无疑问者什么也学不到。

有时，可以用him who（在句中作宾语），they who/people who(相当于those who…),以及them who(在句中作宾语)。

They who are full of themselves are very empty.凡自满的人必内心空虚。

Fortune is good to him who knows to make good of her.凡吉人自有天相。

------who have questions to ask , raise your hands, please.(NMET05,Shanghai)

A .Anyone who   B. Those   C .They   D .He   E.B & C        (Key:  E )

4.用不定代词 + 定语从句，即All who…, One who…,Everyone who….

One who doesn't learn Marxism-Leninism can't distinguish right from wrong.不学马列的人不能明白是非。

All whom I saw here were diligent at their work.我在这儿见的都是勤奋工作者。

5．
用名词+定语从句，即：A man who…,A person who…, All who…, All the people who…表示。

Man who has a good purpose will surely succeed.有志者事竟成。

The man who breaks pays.凡申坏者都要赔偿。

6．
Nobody but…,no one but…,(相当于anyone who…not…,/ those who…not…,but是否定关系代词即who…not…)

There is nobody but has his faults.不凡错误的人都不存在。

7．
Such…as…(相当于those who…)

Such as have knowledge and skill will not want for work.凡有知识技能的人都不患于工作。

Do not trust such men as over-praise you to your face.凡当面过分称赞你的人都不可信任。

8．
Whoever…, whomever…,(引导名词从句，相当于anyone who…,whoever在从句中作主语，whomever在从句中作宾语。)

Whoever leaves the room last ought to turn off the light.凡最后离开房间的人都应关灯。

He told the story to whoever would listen.他把故事讲给凡乐意听的人听。

9．
No matter who/whom…(引导让步状语从句)

No matter who breaks the law, he will be punished.凡犯法者都要受到惩罚。

10．
用双重否定句表示。

There is no man without his faults.无过错的人是不存在的。

No one is so old but he may learn.活到老学到老。(= No one is too old to learn.)

(新教材高一，高二里都不乏此类例句。)

People who listen to Hawking's lectures sometimes find it difficult to understand him.(SEFCB2A,P.4)

People who hear it often say it sounds like a human voice.(P.4)

43/ 124.【点津】在记忆It is + adj./ n. + that + 虚拟语气（should + 动词原形）的句式时，可以这样巧学巧记：

自然真奇妙（natural,strange）,不说不知道。

一是很重要，（important）二是很必要，（necessary/ essential）

如果不知道，真是羞死了。（a pity/ a shame）

It is necessary / essential that we should learn English well.

这样我们既记住了单词，有对语法规则进行了归类。

 三、完形口诀

1/125.破解高考完形填空口诀：
平心静气，不躁不急；浏览全文，把握大意；

识别短语，注意搭配；运用语法，理顺关系；

遇到难词，猜测词义；细心检查，避免漏遗。

例如：The GiantAfrican Land Snail(蜗牛) is a soft creature. It lives inside its own hard shell (36). To move, it pushes (37) out of the shell. It pulls itself along a (38) of its own sticky liquid. (39) this way, a snail can go (40), even ride up the wall of a house. Many kinds of snails are (41) than two centuries long. Giant African Snails, (42), are much bigger. They can grow to the (43) of two closed hands. Their soft bodies may (44), thirty centimeters. The problem with Giant African Snails is (45) they eat everything. They eat (46), waste products, dead animals. They can quickly (47) the whole fields of crops and they (48) in water more rapidly than seems possible. One African Snail may (49) to 16 quadrillion (16×10∧15) more snails in just five years. That’s a number impossible to (50).

The snails are (51) food in west Africa and (52) other places. However, it is (53) to eat them unlooked. They may (54)  a small worm that can (55) inside the human brain.

36. A. most B. nearly C. almost D. mostly 

37. A. generally B. apart C. party D. half 

38. A. path B. way C. road  D. street

39. A. In B. By C. With D. On

40. A. somewhere B. anywhere C. nowhere D. wherever

41. A. more B. longer C. less D. bigger

42. A. certainly B. but C. so D. however

43. A. greatness B. measure C. which D. size

44. A. spread B. reach C. extend D. length

45. A. why B. because C. that D. whether

46. A. pain B. painter C. rat D. cat

47. A. number B. group C. crowd D. amount

48. A. increase B. decrease C. destroy D. eat

49. A. cause B. bring C. lead D. add

50. A. guess B. imagine C. tell D. foresee

51. A. uneatable B. rich C. dear D. popular

52. A. more B. the C. some D. certain

53. A. dangerous B. unclean C. unhealthy D. hard

54. A. cause B. carry C. kill D. affect

55. A. create B. crawl C. bite D. grow

完形填空解析

任何一篇完形填空都必须首先跳过空白处，通读全文，从整体上把握文意，立足全局，充分利用上下文的逻辑关系找线索，找埋伏，为使短文完形利用一切已知条件，达到最佳效果。

非洲巨型蜗牛属于软体动物。它的移动靠爬行。它几乎什么地方都能爬。这种蜗牛吃油漆、废品以及动物尸体等。它们能一会儿就吃完一整块地里的庄稼。而且，它们繁殖得特别快。在西非以及其他一些地方，人们喜欢吃这种蜗牛。但如果生吃这种蜗牛则很危险。

36.D。由常识可知蜗牛应该绝大多种时候在壳里。Almost是副词“几乎”，用来修饰形容词、副词和动词（一般置于动词前，be动词后，第一个助动词后）；nearly的意思是“将近、几乎”，在肯定句中可与almost换用。most作副词，意为“很、十分”。

37.C。蜗牛在移动时，身体的大部分都露在外面，partly意为“大多数，很大一部分”。

38.A。由后面sticky liquid（粘着的液体）可知是蜗牛爬过的一条路。

39.A。“用这种方式”用in the way来表示。

40.B。通过以上的爬行方式，蜗牛能去任何一个地方。后面一句进一步解释，“即使是在墙上”。

41.C。41空与42空意义相对，42空暗示“非洲的巨型蜗牛大很多”。可知41空应为不到2厘米长。

42.D。41空与42空意义相反。因此这里要填一个表转折的词。

43.D。此处指蜗牛的尺寸大小。

44.C。强调蜗牛长得很大。

45.C。这里用的句型是：The problem is … that ….

46.A。蜗牛吃油漆、废品以及动物的尸体。本题可用排除法来做。

47.C。由the whole fields of cups,由“整个庄稼地上”可推出：“由于许多蜗牛聚在一起”。

48.A。在冬天蜗牛的数量增长很快。

49.C。一只非洲蜗牛可以繁衍到十六 百万元四次方那么多。

50.B。16×10∧15的数量之大肯定这个难以想象的天文数字。

51.D。在西非，蜗牛应是一种非常受欢迎的食品。

52.C。由51可知，在某些除西非以外的地方，人们也喜欢享用蜗牛。

53.A。（表转折）然而，吃“未被烹饪的（uncooked）”蜗牛是件很危险的事。

54.B。强调吃生蜗牛的危害性，They指“蜗牛”，它们会产生一种小虫。

55.D。worm之后跟定语从句，that指worm，意义“虫会爬进人的大脑中”。

四、阅读口诀

1/126.阅读理解16字口诀
阅读理解16字口诀是：单句入手，语篇破口，着眼整体，归纳推义。例如：


Before men knew how to write, clever men could pass on their knowledge only to the people who could hear speak. The listeners could repeat what they had heard, but by memory only, and what they did remember was lost. Writing changed all this.

Written knowledge lives on long after the life time of the writer. Today we can use all the information and knowledge that has been gathered for thousands of years.

When people first learned to write, they began to record the stories they had already known and liked. Amory these was a special kind of story called “fable”. A fable is a short story that teaches a lesson. In fables animals usually talk and act like people.

1.Before men knew how to write, listeners could record what they had learned＿.

A. by reading B. by memory 

C. in fables D. in the body language

2.The text mainly tells us＿.

A. how man’s knowledge is passed on

B. how to collect in formation knowledge

C. what helped man learn how to write 

D. what a fable means

3.From the text we know that ＿.

A. stories appeared long before men knew how to write

B. stories appeared only after men learned how to write

C. men couldn’t remember any knowledge until they learned to write

D. man talked and  acted like animals thousands of years ago

4.Thanks to ＿ ,man’s knowledge can be passed on.

A. many kinds of stories    B. fables

C. writing                  D. those clever men

阅读理解答案解析：

（A）在人学会写作之前，聪明的人通过叫人说来传递知识。他们凭借记忆。但是，他们常常产生遗忘。而写改变了这一切。书的知识在作家逝世之后已经存在了数千年。人们最初学习写作的时候，他们开始记录他们已知的故事。其中有一种特别的故事，叫做“寓言”。一则寓言是一个有寓意的故事。

1.B。细节理解题。第一段说到:by memory only(仅凭记忆)。

2.A。主旨大意题。无论是口头相传，还是书面相传，说到底就是：人类的知识是不断地往下传的。

3.A。综合思考题。无论是根据本故事，还是根据常识判断，都会得出这一结论，即：故事先口头流传再记录下来。

4.C。分析判断题。人类知识的代代相传当时靠的是书面记录（writing）。

5、 写作口诀

1/127．“神通广大”的动词

理查兹博士30年代初研究基础英语时，提出了16个神通广大的动词。他曾经用这16个动词，加上其它850个单词，翻译了许多世界文学名著和科普读物。

这16个动词是：be, come, give, make, have, go, get, send, do, put, keep, see, seem, take, life和say。
解读： 这16个动词之所以神通广大，是因为它们与其它词类搭配可构成各种各样的表达方式。掌握这些表达方式对提高英语口头笔头表达能力大有裨益。请看一例：

假如你是史密斯夫妇的邻居。一个月前，史密斯先生外出，史密斯夫人在家突然病倒，发高烧，头疼，并且咳嗽得厉害。于是，你带她去医院去就诊。医生给她量了体温。说她患了感冒，给了她药，吩咐她服药并卧床几天。回家后，史密斯夫人遵照医嘱养病。一个星期以后她就完全康复了。

昨天，史密斯先生回来了，请你把这一切经过用英语告诉史密斯先生。（用动词get, have, be, take, see, give, say,do与其它词类相搭配，便可以把上述内容清楚地表达出来。）

About a month ago, Mrs. Smith suddenly got ill. She had a high fever and a headache. And she also had a bad cough. Since you were away from home. I took her to a doctor. The doctor took her temperature and said she had a cough and gave her some medicine. He asked her to take the medicine and keep in bed for a few days. Mrs. Smith did as the doctor had said and she got well a week later.这些神通广大的动词使整个短文十分紧凑，连贯。

2/128．语篇衔接口诀

语句衔接有技巧，内容形式兼顾到； 陈述对象要一致，话题万万不可跑；

逻辑关系细斟酌，语脉语流应知晓； 认真抓住关键词，顶真衔接常用到；

转折过渡要留意，前后呼应巧关照； 语境氛围细体会，语言风格把握好；

语句琅琅好上口，音韵和谐顶重要； 以上方法用得好，连贯得体错不了。

例如：I seem to be suffering from all the illnesses imaginable :headache , backache ,and pains in the stomach .To make things worse ,I have caught a bad cold , I have got a score throat and I am coughing. 

The worst thing of all ,I had an accident the other day ,hurt my shoulder ,leg and knee .Often when I take a long walk, I get short of breath. In fact, I feel more dead than alive.

短文中的划线部分就是表示递进关系的过渡词语，这些过渡词语使整个短文十分紧凑，连贯（增色颇多）。
3/129. 短文改错并不难!















解读： 短文按10行排列，每行约10个单词（40来个印刷符号），其中每行至多只有一处错（个别行无错）。考生就这10个词仔细研读，不难发现其中的问题。高考短文改错改错口诀是：


见到谓语找主语，主谓一致找状语
见到名词想可数，可不可数要记住
见到平行看结构，形式功能要对称
见到代词找名词，指代通常有问题
见到介词看搭配，adj、adv对不对


例如：（保留高考题号）


I was glad to accept your letter of June 22 76＿. I don’t expect that you would answer my letter so soon. 77＿ you suggested in letter that I read more, to which I agree .78＿ It’s true that one need to read a lot to improve his 79＿ reading ability. It is the same like swimming. One can’t 80＿ learn to swim if he goes and swims on the water. So this 81＿ summer vacation I am going to get down to 82＿ read some books. Although I am not the 83＿ kind person who always does things according to his plan, 84＿ but I will try my best. 85—.

短文改错题答案解析：

76．accept→receive.客观上收到某物用receive,而accept为主观上的接受。

77．don’t→didn’t.讲的是过去的行为，所以用一般过去时。

78．Letter前加your/the.

79．need→needs.主语为第三人称单数，所以谓语动词也应用单数。

80．like→as. the same as 为固定词组。

81．if→unless.如用if行文逻辑不通。

82．正确。

83．read→reading. get down to 中的to 为介词。

84．kind后加of.指哪种人时kind 后应加of。

85．去but。因为although本来就含有转折的意思，如再用but就重复了。

4/130. 书面表达基本要求口诀
文章中心须明确，思想感情要健康。谋篇心中要有数，事先务须列提纲。

抓住重点很要紧，切忌写成流水账。开门见山归正题，干净利索勿带“汤”。

言之有物人爱看，空话连篇无份量。有条有理分层次，杂乱无章不像样。

遣词造句当重视，坚决反对八股腔。校对引文要认真，查明出处写端详。

首尾照应要记住，突出主题更莫忘。书写题目空四格，每段空格要成双。

字迹端正眉目清，标点符号要用上。文章写成莫要慌，多看几遍理应当。

认真推敲勤修改，一次定比一次强。
5/131.书面表达开头和结尾神招

对于初接触书面表达的同学来说，文章的开头是难点之一。尽管是一百来字的短文，它却在考查学生综合运用知识能力的同时，又考查学生用英语组织文章的能力。对于一篇考场习作来说，设置一个新颖、别致的开头，做到“先声夺人”，就离成功近了一步。所以，要写出有一定质量的短文来，也得考虑一下谋篇布局才行。本文拟以一篇命题作文为例，谈谈记叙文如何开头。示例如下：请以My Teacher为题，写一篇100—140字的短文，内容应包括外貌、衣着、性格、（学习）工作态度和自己与同事的关系等方面的描述。

首先，确定本篇书面表达的体裁是记叙文，即可根据记叙文的写作方法选择恰当的开头。应注意的是：（1）英语的书面表达，与汉语的作文不完全相同。因时间和卷面所限，开头决不要绕圈子，也不一定要按时间、地点的顺序平铺直叙；（2）提示内容中没有的项目一般不必加上，联想不宜过多。

其次，为开拓思路，避免或减少错误，要尽量回忆所学过的一些记叙文的开首句式，经过比较、筛选，挑出一个适合所做的书面表达的开首句式。这一步要细要稳，因为“良好的开端是成功的一半”。

在写完正文以后，再回顾一下开头是不是真正起到了“头”的作用，能不能与文章的主题融为一体，然后即可适度增删、完稿。

下面拟提出本文中的书面表达的几种开首句式，供比较参考：

1、A is my teacher……

开首点题，可按照所提供的情景平铺直叙，一般不会离题，但写作技巧不高。

2、I have many teachers. A is one of them……分析同1。

3、I will never forget my teacher A……

较巧妙地开首点题，且话里有话，所要表达的内容便会跃然纸上。

4、Many things may be easily forgotten, but my teacher A often appears in my mind ……分析同3。

5、Several years has passed since I said good-bye to my teacher A ……

6、Do you know my friend and also my teacher A ……

开首设疑，给人以“欲知后事”之感，自然地引导下文。

7、Have you ever heard about my teacher A, the learned but lovely man? He is my teacher. …

不仅开首设疑，引导下文，而且点明了“他”的性格，还为表达我和“他”的关系埋下了伏笔。

8、Simple are he is……, he is my teacher A.

栩栩如生的描述之后再揭示“谜底”。这种方法只有把握得当、基础较好才能使用。如果文章很长，或人物繁杂时则不宜用这种开头。

需要说明的是：1、书面表达体裁多样，文章的开头也自然各异，断不可无视内容而生搬硬套。2、无论何种类型、何种体裁的作文，都必须坚持内容第一，形式第二的原则。

下面一道书面表达题与上文提及的题型一致，你能模仿所提供的参考范文，对上述My Teacher 作一练习吗？

以My Teacher为题，概括与出你的某一位老师的教学情况及你的评价。

My Teacher

Young as he is , just in his twenties, he knows how to enlighten(启发) the students. Full of energy , he is active and intelligent. Teaching aids(教具) and his rich expressions lead us in thorough understanding of his lessons. He is our young yet learned, strict and respectable English teacher —Mr. Yinjiyou.

结尾一段是文章的升华，对文章主题的归纳，也是写好文章的关键。好的结尾能唤起读者的共鸣，深化主题，给人回味，引人深思。

结尾的方法也是千变万化的，总结主要观点，重复开头的题目，提出结论，提出问题，暗示答案…引言，故事，告白等等。

1. 首尾呼应，画龙点睛

在文章的结尾，把含义较深的话放在末尾，以点明主题，深化主题，起到画龙点睛的效果。例如题为I cannot forget her(我忘不了她)的结尾：After her death I felt as if something were missing in my life. I was sad over her passing away, but I knew she would not have had any regrets at having given her life for the benefit of the people.

2. 重复主题句

结尾回到文章开头说明的中心思想或主题上，达到强调的效果。例如题为I Love My Hometown的结尾：I love my hometown and I love its people. They have changed- they are going all out to make more contribution for my motherland.

3. 自然结尾

随着文章的结局，文章自然而然地结尾。例如Fishing的结尾：I caught as many as 20 fish in two hours, but my brother caught many more. Tired from fishing we lay down on the river back,bathing in the sun . We returned home very late.

4. 用反问结尾

虽然形式是问句但意义却是肯定的并具有特别的强调作用，引起读者深思。例如题为Should we learn to do housework?(我们要不要做家务？)的结尾： Everyone should learn to do housework.       Don’t you agree, boys and girls?

以（NMET07书面表达样题范文）为例，开头使用了“提供背景”的手法：“Betty set to work in the Kitchen quickly.”而结尾使用了“提出问题”的手法：“Oh, My goodness! The door’s locked . I don’t have a key. My dinner is on the stove, what am I going to do?”(这个问题让读者充分认识到她所处的窘境，把故事的情节推向了高潮。)

5. 指明方向， 激励读者

结尾表示对将来的展望，或期待读者投入行动。例如题为Let’s Go in for Sports(让我们参加体育运动)的结尾：As we have said above, sports can be of great value. They not only make people live happily but also help people to learn virtues and do their work better. A sound mind is in a sound body. Let us go in for sports.

文章的结尾没有一定的模式，可以根据表达主题的需要灵活创造。但目的都是为了梗概全文内容，进一步强调或肯定文章的中心思想，使文章意义表达得更加深刻。

6/132.高考习作35大靓句必背

一、… the + - est + 名词 + (that) + 主语 + have ever + seen (known/heard/had/read, etc)
    … the most + 形容词 + 名词 + (that) + 主语 + have ever +seen/known/heard/had/read,     etc)
例句： Helen is the most beautiful girl that I have ever seen. 海伦是我所看过最美丽的女孩。
     Mr. Chang is the kindest teacher that I have ever had. 张老师是我曾经遇到最仁慈的教师。


二、Nothing is + -er than to + V/  Nothing is + more + 形容词 + than to + V
Nothing is more important than to receive education. 没有比接受教育更重要的事。

三、…cannot emphasize the importance of … too much.（再怎么强调...的重要性也不为过。）
例句：We cannot emphasize the importance of protecting our eyes too much.
    我们再怎么强调保护眼睛的重要性也不为过。

四、There is no denying that + S + V ...（不可否认的...）例句：
     There is no denying that the qualities of our living have gonefrom bad to worse.
     不可否认的，我们的生活品质已经每况愈下。

五、It is universally acknowledged that + 句子…（全世界都知道...）例句：
     It is universally acknowledged that trees are indispensable to us.
     全世界都知道树木对我们是不可缺少的。

六、There is no doubt that + 句子… （毫无疑问的...）例句：
    There is no doubt that our educational system leaves something to be desired.
    毫无疑问的我们的教育制度令人不满意。

七、An advantage of …is that + 句子 （...的优点是...）例句：
     An advantage of using the solar energy is that it won't create(produce) any pollution.
     使用太阳能的优点是它不会制造任何污染。

八、The reason why + 句子 ~~~ is that + 句子（...的原因是...）例句：
     The reason why we have to grow trees is that they can provide uswith fresh air./ The  reason why we have to grow trees is that they can supply fresh air for us.
     我们必须种树的原因是它们能供应我们新鲜的空气。

九、So + 形容词 + be + 主词 + that + 句子（如此...以致于...）例句：
     So precious is time that we can't afford to waste it. 时间是如此珍贵，我们经不起浪费它。

十、Adj + as + Subject（主词）+ be, S + V… （虽然...）例句：
    Rich as our country is, the qualities of our living are by no means satisfactory. {by no  means = in no way = on no account 一点也不} 虽然我们的国家富有，我们的生活品质绝对令人不满意。

十一、The　+　-er　+　S　+　V,　…　the　+　-er　+　S　+　V　…　
The　+　more　+　Adj　+　S　+　V,　…　the　+　more+　Adj　+　S　+　V…（愈...愈...）例如：　The　harder　you　work,　the　more　progress　you　make.　你愈努力，你愈进步。　

 The　more　books　we　read,　the　more　learned　we become.　 我们书读愈多，我们愈有学问。　

十二、By　+Ving,　…　can …　（借着...，..能够..）例如：
By　taking　exercise,　we　can　always　stay　healthy.　借着做运动，我们能够始终保持健康。　

十三、…　enable　+　Object（受词）+　to　+　V　（..使..能够..）　
例句：Listening　to　music　enable　us　to　feel　relaxed.　 听音乐使我们能够感觉轻松。　
十四、On　no　account　can　we　　+　V　…　（我们绝对不能...）例如：　
On　no　account　can　we　ignore　the　value　of　knowledge.　我们绝对不能忽略知识的价值。　

十五、It　is　time　+　S　+　过去式　（该是...的时候了）　
例句：It　is　time　the　authorities　concerned　took proper　steps　to

　solve　the　traffic　problems.　该是有关当局采取适当的措施来解决交通问题的时候了。　

十六、Those　who　…　（...的人...）　例句：Those　who　violate　traffic　regulations　should　be　punished. 违反交通规定的人应该受处罚。　

十七、There　is　no　one　but　~~~　（没有人不...）　
例句：There　is　no　one　but　longs　to　go　to　college.　   没有人不渴望上大学。　

十八、be　+　forced/compelled/obliged　+　to　+　V　（不得不...）　
例句：Since　the　examination　is　around　the　corner,　I　am　

compelled　to　give　up　doing　sports.　 既然考试迫在眉睫，我不得不放弃做运动。　

十九、It is　conceivable　that　+　句子　（可想而知的）　
      It　is　obvious　that　+　句子　（明显的）　
      It　is　apparent　that　+　句子　（显然的）　
例句：It　is　conceivable　that　knowledge　plays　an important　role　in　our　life.　
      可想而知，知识在我们的一生中扮演一个重要的角色。　

二十、That　is　the　reason　why　…　（那就是...的原因）　
例句：Summer　is　sultry.　That　is　the　reason　why I　don't　like　

it.　夏天很燠热。那就是我不喜欢它的原因。　

二十一、For　the　past　　+　时间，S　+　现在完成式.（过去...年来，...

一直...）　
例句：For　the　past　two　years,　I　have　been　busy　preparing　for

　the　examination.　 过去两年来，我一直忙着准备考试。　

二十二、Since　+　S　+　过去式，S　+　现在完成式。　
例句：Since　he　went　to　senior　high　school,　he has　worked　very hard.
自从他上高中，他一直很用功。

二十三、It　pays　to　+　V　~~~　（...是值得的。）　
例句：It　pays　to　help　others.　 帮助别人是值得的。　

二十四、be　based　on　（以...为基础）　
例句：The　progress　of　the　society　is　based　on harmony.　
      社会的进步是以和谐为基础的。　

二十五、Spare　no　effort　to　+　V　（不遗余力的）　
例句：We　should　spare　no　effort　to　beautify　our　environment.　
      我们应该不遗余力的美化我们的环境。　

二十六、bring　home　to　+　人　+　事　（让...明白...事）　
例句：We　should　bring　home　to　people　the　valueof　working　hard.

　      我们应该让人们明白努力的价值。　

二十七、be　closely　related　to …　（与...息息相关）　
例句：Taking　exercise　is　closely　related　to　health.　 做运动与健康息息相关。　

二十八、Get　into　the　habit　of　+　Ving=　make　it　a　rule　to　+　

V　（养成...的习惯）　例如：We　should　get　into　the　habit　of　keeping　good hours.　
我们应该养成早睡早起的习惯。　

二十九、Due　to/Owing　to/Thanks　to　+　N/Ving,　…（因为...）　
例句：Thanks　to　his　encouragement,　I　finally　realized　my　dream.

因为他的鼓励，我终于实现我的梦想。　

三十、What　a　+　Adj　+　N　+　S　+　V!=　How　+　Adj　+　a　+　N　+　V!（多么...！）　
例句：What　an　important　thing　it　is　to　keep　our　promise!　
      How　important　a　thing　it　is　to　keep　our　promise!　遵守诺言是多么重要的事！　

三十一、Leave　much　to　be　desired　（令人不满意）

例句：The　condition　of　our　traffic　leaves　much to　be　desired.　
 我们的交通状况令人不满意。　

三十二、Have　a　great　influence　on　~~~　（对...有很大的影响）　
例句：Smoking　has　a　great　influence　on　our　health.　
      抽烟对我们的健康有很大的影响。　

三十三、do　good　to　（对...有益），do　harm　to　（对...有害）　
例句：Reading　does　good　to　our　mind.读书对心灵有益。　
      Overwork　does　harm　to　health.工作过度对健康有害。

三十四、Pose　a　great　threat　to　…　（对...造成一大威胁）　
例句：Pollution　poses　a　great　threat　to　our　existence.　
      污染对我们的生存造成一大威胁。　

三十五、do　one's　utmost　to　+　V　=　do　one's　best　（尽全力去...）　
例句：We　should　do　our　utmost　to　achieve　our　goal　in　life.　
      我们应尽全力去达成我们的人生目标。
7/133.英语日记与气候词和后缀-y
在英语中，我们学过cloudy, rainy, windy, snowy, sandy, stormy等形容词。这些词是在名词后面加上后缀-y构成的形容词，其中有三个要双写（sunny, muddy, foggy），意思是“多……的”。常见的与天气有关的名词和形容词有：


1.cloud—cloudy云； 多云（阴天）的。例如：It,s cloudy today.今天天气多云。


2.sun---sunny太阳； 晴朗（多阳光）的。例如：It was sunny yesterday, wasn,t it?昨天天气晴朗，是吗？


3.wind—windy风； 有风（风大）的。例如：What a windy place it is!这个地方风真大！


4.snow—snowy雪； 多雪的。例如：What a lot of snow weather we are having！近年雪下得可真多！


5.ice—icy(ice-covered)冰； 多冰的。例如：An icy wind is blowing.寒风凛冽。


6.rain—rainy雨； 多雨的。例如：Yesterday was a very rainy day.昨天下了一天雨。                       


7.storm—stormy风暴； 有暴风雨的。例如：The sky looks stormy.天看起来会有暴风雨。


8.fog—foggy雾； 多（有）雾的。例如：It was foggy this morning , we couldn,t see clearly five metres ahead.今天早上雾很大，五米之外就看不清了。


9.frost—frosty霜； 霜冻的。例如：What a frosty morning it is!今天早上的霜真大！


10.hail—haily冰雹； 多冰雹的。例如：The hail night did great harm to the crops.落雹之夜， 对庄稼危害很大。


11.sand—sandy沙子； 多沙的。例如：What a sandy day it is today!今天风沙真大！


此外，同学们在坚持写日记或谈论天气时， 要把每天的天气情况恰当地表达出来，可能有一定的难度。这里把常见的天气用法列出来，供同学们选用：


Shower阵雨； drizzle细雨； downpour倾盆大雨； hurricane侏风； thunderstorm雷雨； sultry闷热； warm暖和； breeze微风； hot炎热； gale强风； typhoon台风； snowstorm暴风雨； cold寒冷； rainy later fine雨后转晴； fine later cloudy晴转多云； overcast阴天； sandy storm沙尘暴； a little rain later cloudy小雨转多云。

六、特殊归类

1/134. 高考英语答题歌诀














英语离不开记忆，尤其是那些琐细的英语知识，答题要诀更要求我们熟练，准确地去记忆它们，但是记忆决不是死记硬背，其中当然是有窍门的。这里总结了高考答题的一点歌诀（English Answer Ge Jue ）（即临考前的叮嘱Tips for the Coming English Exam），供同学们应试参考。

　　

    坚定信心入考场，心中千万别多想; 发下试卷读一遍，缺页少面赶紧换;

　　抓紧时间看听力，目的明确难变易; 听时精力要集中，同时精神要放松;

　　若有句子没听清，不要紧张继续听; 录音放完查答案，语法逻辑都要看;

　　语法填空考查细，词汇语法和交际; 先把题干读一遍，大概意思心中现;

　　再把题支细细读，明显错项先排足; 习惯用法直接填，固定搭配无须拣;

　　也可把它分几类，提高选题命中率; 逐渐缩小包围圈，去伪存真把错歼;

　　完形填空考能力，具有较高失分率; 难度深度均较大，解题技巧要到家;

　　通读全文识大意，最好找出中心句; 逐题逐句细推敲，最后检查别忘掉;

　　阅读理解亦较难，多方考虑须周全; 阅读理解分较高，仔细推敲颇重要;

　　做题先拣会的做，务求全对把握足; 个别难题放一边，不要死钻牛角尖;

　　也许后面受启发，柳暗花明很好答; 短文改错多琢磨，不会做的别空着;

    做完难题心放宽，充满信心攻难关; 书面一定要规范，卷面整洁给人判。

                                          （ 《尹氏口诀英语考试必备》节选  ）

2/135. “四字口诀”结伴冲刺 

　　主次分明    重点突破    查漏补缺 课堂课外    双管齐下    注重效率 

　　周密计划    合情分配    平心静气 夯实基础    强化综合    把握难度 

　　积累词汇    重视阅读    不断写作 全真演练    题型技巧    心中有数 

收集错题    把握精髓    事半功倍 各显身手来答题

（ to  be  continued  ）
编后记

口诀的收集归纳要基于两点：一、对所概括的知识点或某一题型的技巧，要全面统筹地进行精辟的分析和综合，从而将其变为有规律的、简明的口诀。二、口诀的字眼要精炼而又生动有趣，才能激发学生的学习热情。同时，要有一定的韵律，朗朗上口，好记好背。只有注意到以上两点，才能达到治“懒”病的疗效，达到好的教学效果。


口诀的操作上要细腻，忌囫囵吞枣，否则就会前功尽弃。口诀法的每个句子的含义一定要精细举例，让学生根据口诀形成正确的印象，从而达到正确高效的条件反射。


英语的教学方法如百花盛开，单一的教学方法不会达到好的教学效果，多种形式综合应用才能让学生力攀知识的高峰。








尹继友 男 大学本科学历。现为湖北省麻城市第三中学英语高级教师。全国教科研优秀教师。湖北省黄冈市拔尖人才。麻城市教科研先进个人。现代英语研究所研究员。全国多家英语报刊杂志的特约作者。《高校招生》全国高中学科理事。中国人民大学书.报资料中心协会会员。中国教育报教育网《师说访谈》特约嘉宾。教学、治学严谨，教研成果丰硕。主编或参与编写了50余本教辅书籍，先后在《中小学外语教学、科技英语学习、英语自学、求学、高考金刊、写作《双语读写》、英语高考必备、中学文科、英语画刊、中学生英语、中学英语园地、高校招生.学科指导版、湖北教育.高中生学习 》等刊物上发表各类研究论文，宝贝作品逾700篇（总728篇计千余万字）。荣获各类竞赛等荣誉证书共60余枚。《如何让我的学生爱上英语课》发表在武汉大学全国中文核心期刊《写作》杂志2009年第6期上，并被中国人民大学书报资料中心《中学外语教与学》全文收录。而后又分别被《中国教育报、考试与评价》等刊物转载。“春晖照四方，宝刀亮一生，教人求真，教书存善，做受学生喜爱的教师”是本人人生追求的目标。从事高中英语教学30余年，坚持“学以致用，以用固学，学用一体”即“以阅读为主线，以情景为桥梁，融听说读写译为一体，集教学教研为一堂“的整体性教学原则，形成了“尚激趣，重析疑”的教学特色。始终脚踏实地‘爱岗敬业’爱心育人‘热心教学’痴心教研，不断超越自我，在奋斗中实现自己的人生价值。遵循课内向课外延伸，课外补课堂不足的教学思想，开展丰富多彩的课外活动。讲课生动、风趣、幽默，主张让学生“坐下来，静下心，听读（背）进去，说写（译）出来，冲向前”在学生中产生轰动、风靡效应，调动了广大学生学习的积极性，从而使他们普遍具有较高的听译水平，收到了颇佳的教学效果。所教学生高考成绩总名列前茅，优秀率，升学率，及格率，单科最高分均在同年级一，二名。所教学子遍布国内外知名高等学府，众多学子是研究生、硕士生、博士生并获博士、硕士学位。桃李满天下！尹氏口诀，风靡全国，桑榆尧舜，有口皆碑。据网悉：大江南北众有数千万大、中学子均在呤诵尹氏口诀。〈〈尹氏口诀英语考试必备〉〉详见上海外国语大学〈〈英语自学〉〉（2006，8，9，10，11，12连载。）等全国核心期刊。2014年6月，30余万字的个人专著《尹氏英语朗朗口诀法》由西南师大出版社出版。2016年8月9日接受中国教育报社暨中国教育网《师说访谈》栏目特邀，发表题为《如何巧学巧记英语单词》的第8期师说访谈【师说访谈8期：尹继友老师告诉你如何巧记巧读英语单词？】—神州佳教师说 (http://www.edu-china.com/ard18897.html[image: image1.jpg]


)，从一期“师说访谈”走进尹氏英语一门学问（From an interview with a teacher into Yinshi English）并获得全国中小学学生及家长的一致好评；从2017年3月28日的一次“今日头条”（http://url.cn/46t19xd）向全国人民释放出一生怀揣感恩之心地教书育人的拳拳之心。其先进事迹及优秀业绩先后在《 中国教育报、教育360、特级教师、英语通.高中教研版、英语周报、教师继续教育、黄冈日报》等媒体进行了跟踪报道，随后全国各地网站争相转载，广泛推崇，收到了极其轰动的效果，还接受过市电台新闻媒体采访。他被学校校长及周围所有的人誉为普高中、青年教师中的一面鲜艳的旗帜。

尹氏英语快乐学习探秘

湖北省麻城市第三中学　尹继友

近几年来，我所任教的高三毕业班的英语课，在湖北省黄冈市教研室组织的全市质量检测和高考中，分别以绝对的优势获得第一、第二的佳绩。学生的升学率、高分率、有效分人数等总是处于遥遥领先的位置。结合三十多年的教学经验和实践，我最大的感触是：让学生爱上一门课，是学好这门课的关键。那么，怎样让我的学生爱上英语课的呢？下面就具体谈谈尹氏快乐英语的学习方法吧。 
   　　秘诀一、 让学生爱上英语老师——用人格魅力影响学生 
　　教师是用灵魂塑造灵魂，用人格影响人格。我曾这样说过：“上等教师用眼神说话，中等教师用语言说话，下等教师用拳脚说话。”满嘴的仁义道德，满脑子的乱七八糟的教师，不仅得不到学生的认可，还会受到学生的唾弃。如果学生对教师嗤之以鼻，还会学好你所教的这门学科吗？所谓“亲其师，信其道”就是这个道理。当一个教师的人格魅力在学生中引起共鸣后，他们就像“追星族”一样，对你所教的学科如痴如醉。所以，从教之初，我就给自己定下了12字方针：“诚信为本，有诺必践，率先垂范”。并以此为本，为学生作出表率。 

1. 追求卓越，完善自我

学生面前的我处于重重光环的笼罩下：国级十佳教师；省级骨干教师；市级科研人才；一年能在CN/ IS级刊物发表20多篇文章；能著书立说，出版专著。在这种种光环的笼罩下，我在学生中形成了巨大的晕轮效应。学生就象一群小鸡一样，紧紧地跟在鸡妈妈的身后，对我的要求言听计从，取得优异的成绩也就顺理成章了。

教师的特长往往会成为学生崇拜教师的索引。由于我喜爱写作并发表了不少文章，不少学生就乐意和我接触，把我当作朋友，连父母都不愿意告诉的悄悄话都跟我说，就连课间十分钟也总有学生以“背书”为借口，想和在一起多呆一会儿。

在更多的学生和家长心目中，我是一个知识渊博的老师，不少学生家长主动找到我，让我辅导他们的孩子学习速记，传授尹氏快乐英语学习方法。就是在学生和家长的这种崇拜下，学生对我的快乐英语学习法越来越感兴趣了，对我所教的英语课也越学越有劲头了。

2. 认真负责，绝不敷衍

　　2006年我所带的高三年级三个班的英语课，在湖北省黄冈市教研室组织的全市质量检测中，分别获得前三名。市教研室的调研成绩揭晓后，我抚模着6本厚厚的教案，几乎是流着眼泪回忆了过去的一幕幕。是啊，课上一分钟，课下十年功。没有十年磨一剑的反复锤炼，哪有这来之不易的成绩啊！ 
　　回想这些，我的体会是：加强科研，向教研要质量。通过教研，下功夫备好课。备教材：对每一课的重点难点把握准，把握透，以便熟练地驾驭教材，让每一个知识点都清清楚楚，明明白白；备学生：对每一个班级的情况都深入了解，具体情况具体分析，最大限度地发挥学生各自的优势；备教法：力求不断变换教学方法，以全新的视角激起学生求知的欲望。再者就是通过教研精挑细选，选例子，选材料，选方法。平时多给学生提供材料，多给学生分析问题，动脑思考的机会，使学生分析问题的能力得到提高。

3. 保持自己独立的人格

在商品经济大潮的冲击下，学校也不是绝对的真空，一些人放弃了自己的道德阵地：趋炎附势者有之，行贿受贿者有之，口是心非者有之，违法乱纪者有之……所有这些，学生都看在眼里，记在心上。在鄙视这些教师的同时，也厌恶了他们所教的这门学科。所以，作为一名教师，要时刻坚守护自己的道德底线，做一个有思想、有主见，能够保持自己独立人格的人。

秘诀二、 让学生爱上英语这门课——用新课标作指导，开展丰富多彩的活动 
　　新课标注重让每个学生都生动活泼，富有特色地发展。结合学校实际我们开辟了英语角，让学生参加听说读写译活动。比如我喜爱写文章，学生愿意跟我学。我就鼓励他们多写、多投稿。这样的活动不仅提高学生的学习兴趣，也培养了他们乐观向上的人生态度。 
　　进行教学手段的更新，多想办法，利用第二课堂、兴趣组活动、知识竞赛等多种途径，开拓学生的视野，激发学生的兴趣。我还鼓励学生自制教具、自制图片、自制课件。通过这些丰富多彩的活动，引导学生进行思考，提高学生的动手能力，为学生一生导航，教会学生做人。 

新《英语课程标准》指出：“强调课程从学生的学习兴趣生活经验和认知水平出发，倡导体验、实验、参与、合作与交流的学习方式和任务型的教学途径”。因此，英语教学应转变为“以学生发展为本”的教学理念，以教材牵动，全方位培养兴趣，突出自身教学特色。英语教师必须发掘学生学习英语的兴趣，使他们爱上英语，使他们因为能说好英语而感到自豪和骄傲。 

秘诀三、培养学生的兴趣——变苦学为乐学

　爱因斯坦说过：“兴趣是最好的老师”。 兴趣是最好的老师，激情是成功的保障。我常常激励学生：“人活着，要有点激情和成就感”。我是这样说的，也是这样做的。我率先垂范，在紧张繁忙的工作之余，动手自制教具，一次获得市级一等奖，两次获得二等奖；在全国教师论文、教案创新设计大赛中，我荣获6个国级一等奖，2个省级一等奖，并为学校赢得了教改名校的荣誉。学生看到教师的工作，体会到教师的青春活力和激情，也会转化为自身的动力，从而充满学习英语的兴趣，爱上我所教的英语课。

我们的中学生都是十几岁的孩子，他们正处于爱说爱动，自我约束和自我控制力不强的时期。如果没有兴趣，就谈不上愉快的学习，不能愉快地学习，就没有学习效率。给一群没有学习英语兴趣的孩子教英语，是不可能取得良好的教学效果和教学成绩的。 一个优秀的英语教师是使孩子对英语产生兴趣的一个非常重要的因素，十几岁的孩子头脑中并没有太严格的自我学习、自我管理间意识，还分不太清学习是为自己还是为别人对某个教师的喜好会成为他们是否喜欢学习英语的一个非常重要的原因，也就是他们的“亲师性”比较强，如果他们对某个老师有好感，他们会在这位教师的课堂上格外乖巧，肯下功夫，甚至会劝说其他关系好的同学一起学，反之，情况就会很糟。据我这几年的观察，学生对老师的逆反心理是学习成绩下滑的重要原因，一旦学生对某个老师产生了不喜欢的感觉，他就会慢慢地放任自己，在这门课上不再花功夫，甚至课堂上故意违反纪律，干扰教师教学，拉拢一批学生一起不认真学习，一旦出现这种情况，教师应当马上想办法改善彼此的关系。我认为我们教师能从以下几方面吸引学生，使学生喜欢上自己，从而喜欢上自己的英语课，对学习英语感兴趣。 
　　　　1. 适当注重自己的仪表、仪态，让学生既敬畏自己，又喜欢自己 
　　　　中学生正处于生理和心理的发展、转折时期，加上现代社会的飞速进步，他们的审美观念已经有了提高，而他们每天要面对的老师也成了他们审美对象之一。他们也希望看到自己的老师能跟上时代潮流的脚步，能拉近师生之间的距离，他们不愿意看到所有的老师都是整天戴眼镜，穿颜色暗淡的西装，颜色深沉的宽跟皮鞋的“老古董”。当然我们也不能走向另一个极端，留着怪异的发型，穿着奇装异服，那样会招来学生的反感，在这几年和学生的交往中，我感觉学生对老师的形象还是有一个界限的，他们总是会发出一些感慨，你们老师就穿不成这样的衣服，留不成这样的发型，染不成这样的颜色。同时也说明，他们也认为老师不应该打扮得太过时髦，太花枝招展，这样会影响他们上课的心情，分散他们上课听讲的注意力。 
　　　　2. 善于发现学生的闪光点 
　　　　一个老师面对几十个学生，而学生面临的是一个或几个老师，他们对老师的期望很高，他们本来对自己觉得很普通，很平常，但也许某一天老师很无意的一句表扬，会让他们感激不尽，也会让他们以认真听讲作为对老师的回报，从此会喜欢上你。尤其是对后进生，要及时夸奖。俗话说：好言一句三冬暖，我们的关心，加上我们的和蔼态度，热情的赞美之词没有理由不让学生对我们没有感情，没有理由不让学生爱上我们的课堂。做一个学生们喜欢的英语教师吧！你会因为学生们的喜欢和爱戴，不断激励自己进步，不断充实自己，从而更加优秀的。
　　　　2. 强化自身的能力和水平 
　　　我们的学生会先用“看”的眼光和态度来开始他们的英语学习，如果他们觉得某个老师各方面能力都很强，他们会很佩服，然后才会心服口服地真正投入到学习英语的境界中，而且初中生的模仿欲望和表现欲望都较强。比如：老师经常唱一些简单的英文歌曲，会使某些喜欢唱歌的孩子感兴趣，教师经常在黑板上画一些简笔画或课后动手制作一些图片，会让一些喜欢绘画的孩子感兴趣，教师经常用英语组织一些文体活动，会让一些爱好体育的孩子感兴趣，他们都会跟着一起模仿和练习，甚至会争着表演，这样也就达到我们活学活用英语的目的。因此我们英语教师在课余时间应多学习一些音乐、美术、体育方面的技能，把他们适当地运用到自己的教学活动中。 
　　　　4. 善于营造课堂气氛 
　　　　善于改变教学方法，善于发现学生的喜好，从而调动学生上课的热情和提高学习英语的兴趣，其实我们英语课堂每一节课都能或多或少地组织学生做一些活动，加上学生本身对英语感到很新鲜，刚开始都想拥有这种技能，如果我们能把平时生活中的一些热门话题、热门人物和教学联系起来，学生们一定会很感兴趣，而且对老师布置的任务会积极去完成。比如：课前收集资料，找合作伙伴，练习对话，课上表演等。我发现大多数学生喜欢结伴到教室前面去做活动，不管是一些简单的问候型对话，还是一些复杂的有前后发展过程的故事性活动。而且我们也要经常变动一下课堂教学步法，比如有时课前讲个英语小笑话，有时专门安排个别学生根据指令做一些简单但滑稽的动作，有时运用多媒体教学，玩一点花样，图文并茂，生动形象，使他们在产生新鲜感的同时，提高了学习英语的兴趣。 
　　　　5. 语言要有感情 
　　　　说英语也一样要有韵律节拍感，幽默诙谐。这样在课堂上才能引起学生的好奇和兴趣，使他们想抬起头来看一下这节课会讲些什么内容，而不至于是趴在课桌上，从上课起就不想听，不感兴趣，甚至当他们认为某一节课学到的某个单词、句子或对话非常有趣，语调非常好玩时，他们会在课后不断地模仿运用，从而达到巩固语言的目的。 
　　总而言之，兴趣是人的一种带有趋向性的心理特征，一个人当他对某事产生兴趣时，他就会主动地、积极地、执著地去探索，赞可夫认为：“兴趣是开发智力的催化剂”。而我认为，一个优秀的英语教师绝对能使学生产生学习英语的兴趣，从而带领学生走进英语这个五彩缤纷的世界。 
　　秘诀四、 让学生轻松学好英语——加强学法指导，变“学会”为“会学” 
　　高一、二年级的学生，学习较为死板，针对这种情况，我加大了学法指导的力度，先做课件，让学生用多媒体体会学法的奥妙：同样一种知识，学生机诫记忆，用40分钟记不住；经教师指导后进行理解记忆，仅用了10分钟就记住了；再把这些内容编成顺口溜或口诀，学生用了不到5分钟就烂熟于心，且不会忘记。由此我提醒学生变机诫记忆为逻辑记忆，变逻辑记忆为形象记忆等。我还根据艾宾浩斯的遗忘曲线，提醒学生及时复习，每晚回忆，课前回顾，这样，我的尹氏快乐英语学习法取得了颇佳的效果。 
　　对学生的学法指导，重点是怎样培养学生学习的积极性、自觉性和主动性。如果只是一味地通过拼时间、拼精力来追求成绩的提高，最终只能是本末倒置，适得其反。很大程度上学生厌学情绪就是在这个基础上产生的。所以，我们的教育要有长远打算，应该着眼于孩子的前途和未来，着眼于孩子的终身发展，最终的落脚点应该是教会学生怎样学习，教会他们学习的方法，引导他们积极主动地去学。 这个问题解决了，学生才会变厌学为愿学，变苦学为乐学。当然，这个转变是一种观念和习惯的转变，是一个艰难的过程，需要教师用高尚的品德，高超的技能，高深的智慧和细致入微的关爱，特别是要以教师的人格魅力作基础。如教师一手好的粉笔字对学生就是一种教育，是一种潜移默化的影响。也正如我最早在报纸上提出的，用理解和信任来架起沟通师生关系的桥梁，学生只有“亲其师”，才能“信其道”，这也是我这些年常常思考的。我认为教师不应该仅仅为教书而教书，为生计而教书，更应该成为专家，成为研究学生心理和教育方法的专家。能够让学生受益终身的教师，不是给学生传授了多少知识，而是影响学生的某种思维方式和技术方法。这就是我们要把学法，特别是学生积极主动学习的能力作为教研课题的主要原因。当然，就目前来说，这种学法指导怎样实施还是一个难题，只有大胆改革、不断探索、积极尝试，才有可能使这棵改革的幼苗发芽、开花、结果。


